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Кадровые назначения
Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев  своими 

указами назначил Александра Ганова на государственную 
должность заместителя губернатора – первого заместителя 
председателя правительства области, а Дмитрия Автономова 
-  на должность исполнительного директора Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Воронежской 
области. Кадровые новости есть и в мэрии, правда, тоже связан-
ные с областными перестановками. На должность заместителя 
главы Воронежа по социальной политике назначен бывший 
руководитель департамента здравоохранения и социального 
развития области Владимир Попов. Впрочем, работа в город-
ской администрации ему знакома. 

Нашим самолётам – быть 
Премьер-министр России Владимир Путин в понедельник 

заявил, что реализуемые в настоящее время проекты - по вы-
пуску самолётов Ан-148, Ил-96, созданию нового среднемаги-
стрального самолета МС-21 - не планируется пока сворачивать. 
«Что касается Ан-148, насколько мне известно, никто не 
снимает его с производства, то же самое касается Ил-96. И Во-
ронежский авиазавод никто не собирается закрывать», - сказал 
премьер. При этом он признал, что российские гражданские 
самолеты неконкурентоспособны по сравнению с зарубежными 
аналогами. Премьер отметил при этом, «всё равно будем под-
держивать (российский авиапром), даже если неэффективно 
будет некоторое время».

Сократят 7 тыс. человек
На начало апреля 89 предприятий области заявили о наме-

рении высвободить 7 тыс. человек, сообщили в департаменте 
труда и занятости населения региона. 3 тыс. человек уже уволе-
ны. «Всего на учёте по безработице находится свыше 32,4 тыс. 
человек; уровень регистрируемой безработицы – соотношение 
численности безработных к численности экономически актив-
ного населения – равен 2,9%. Среди безработных преобладают: 
слесари, продавцы, водители, повара, агенты, бухгалтеры, 
инженеры», - рассказали в департаменте. Службы занятости 
региона могут предложить жителям свыше 11,5 тыс. вакансий, 
большинство из которых - для рабочих. 

Троллейбус возвращается
В пятницу на городские маршруты выйдут четыре новых 

троллейбуса (до конца апреля в Воронеж должны прибыть 
ещё 16 машин). Начнёт работу новый троллейбусный маршрут  
№ 7А: ул. Владимира Невского  – ВГУ. Он будет следовать от 
остановки «универсам «Молодёжный» через бульвар Победы, 
улицы Жукова и Хользунова, затем по Московскому проспекту, 
Плехановской, улице Платонова. В скором времени плани-
руется возобновить маршрут № 3: ул. Перхоровича – вокзал 
«Воронеж-1». 

Обналичка обогащает 
Воронежские предприниматели обвиняются в причинении 

ущерба государству на 1,25 млрд. рублей путём обналички 
денежных средств, сообщает пресс-служба Следственного ко-
митета при Прокуратуре РФ. Дело направлено на рассмотрение 
в Краснодарский суд. Согласно обвинительному заключению, 
воронежцы, являющиеся учредителями нескольких коммерче-
ских организаций, открывали в филиалах банков в Воронеже 
расчётные счета, на которые перечислялись деньги под бестовар-
ные хозяйственные операции с расчётных счетов различных 
юридических лиц. Затем деньги перечислялись на расчётные 
счета других организаций, обналичивались и за вычетом опреде-
лённого процента возвращались предпринимателям. 

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

За пять минут до заявлен-
ного в расписании марш-
рута из Подгорного в сто-
рону Воронежа трогается 
автобус. Пассажиров под 
завязку. Однако само 
транспортное средство 
не зарегистрировано, 
его хозяин официально 
нигде не числится, рабо-
тает, что называется, на 
свой карман. Флибустьер 
в свободном плавании, 
который, как шутят знаю-
щие люди, прячет свой 
«корабль» у тёщи в пали-
саднике.

наталья СтолповСкАя

Словно подснежники в 
весеннюю пору расплодились 
на дорогах области  «левые» 
перевозчики. Мало того, что 
от их предпринимательской 
деятельности нет никаких по-
ступлений в областную казну, 
так они еще и работают фак-
тически бесконтрольно: никто 
не отвечает ни за техническое 
состояние эксплуатируемых 
ими автобусов, ни за надле-
жащую подготовку и допуск 
к работе водителей. Понятно, 

что ни о какой безопасности 
пассажирских перевозок в 
этом случае не может быть 
и речи. Как прокомментиро-
вал «Коммуне» заместитель 
руководителя департамента 
промышленности, транспор-
та, связи и инноваций Во-
ронежской области Юрий 
Низовцев, настало время 
объединить усилия в борьбе 
против флибустьеров наших 
дорог. «Мы не хотим, чтобы 
«левые» люди  распоряжа-
лись на самых прибыльных – 
междугородных – маршрутах, 
- отметил Низовцев. - Будем 
обращаться в транспортную 
инспекцию,  ГУВД, ГИБДД, 
Управление Федеральной на-
логовой службы и проводить 
совместные мероприятия, 
которые помогут нам изба-
виться от незаконных пере-
возчиков». 

«Флибустьеры»  
за рулём

Напомним, что после трагиче-
ских событий в Республике Коми, 
когда в огне погибли обитатели 
дома-интерната, по распоряжению 
Президента РФ Дмитрия Медве-
дева по всей стране началась свое-
образная инвентаризация таких 
социальных объектов. Выяснилось, 
что в Воронежской области насчи-
тывается около 50 государствен-
ных стационарных учреждений, 
которые дают кров престарелым и 
инвалидам, в регионе существуют 
и неофициальные дома-интернаты, 
так называемые «дома-фантомы». 
До 15 апреля их обитатели должны 
быть расселены в стационарные 
учреждения, находящиеся в веде-
нии департамента труда и социаль-
ного развития.

После посещения Центрально-
го рынка губернатор на планёрке 
продолжил эту тему. Он, отметив, 
что на рынках явно мало местных 
сельхозтоваропроизводителей, от-
дал распоряжение заместителю 
председателя правительства обла-
сти – руководителю департамента 
аграрной политики Анатолию Спи-
вакову совместно с мэром Воронежа 
Сергеем Колиухом создать условия 
для торговли местной воронеж-
ской сельхозпродукцией. Кроме 
того, будет подписано соглашение 
с крупными торговыми сетями о 
взаимодействии с воронежскими 
производителями сельхозпродукции 

на более справедливых и выгодных 
для них условиях.

На совещании был затронут вопрос 
и школьного питания. Алексей Горде-
ев посчитал недопустимым, что в ряде 
школ по-прежнему продают вредные 
для детских организмов продукты 
типа чипсов и газировки, и поручил 
первому заместителю председателя 
правительства Воронежской области 
Галине Агаповой просчитать возмож-
ность введения программы «Молоко 
для детей», чтобы каждый школьник 
с первого по четвертый классы мог 
получать бесплатно в школе пакетик 
молока или кефира. 

* * *
Губернатор Алексей Гордеев про-

вел деловую встречу с председате-
лем совета директоров финансово-
строительной компании «МостГео-
Центр» Сергеем Остапенко, в ходе 
которой был рассмотрен вопрос 
о развитии и совершенствовании 
транспортной инфраструктуры Во-
ронежа и ближайших регионов Цен-
трального Черноземья. В частности, 
руководство компании «МостГео-
Центр» выступило с предложением 
об организации в областном центре 
легкорельсового сообщения. На 
первом этапе реализации проекта 
возможно соединение транспортной 
сетью Воронежского аэропорта, 
железнодорожного и автовокзалов. 
В перспективе предусматривается 

организация сообщения между райо-
нами правобережья и левым берегом 
Воронежа.

В планах компании, которыми 
Сергей Остапенко поделился с гу-
бернатором, соединение Воронежа, 
после завершения реконструкции 
в нем международного аэропорта, 
единой транспортной сетью со Ста-
рым Осколом, Белгородом, Курском, 
Липецком и другими городами 
Центрального Черноземья. Причем 
привлечение к реализации этого 
амбициозного проекта инвесторов, 
в том числе и зарубежных, компания 
полностью берет на себя.

Стороны решили вернуться к 
обсуждению вопроса в мае.

Алексей Гордеев встретился с руко-
водителями структурных подразделе-
ний социального блока в правитель-
стве Воронежской области. В ходе 
беседы, в которой приняла участие 
депутат Государственной думы РФ 
Галина Карелова, были определены 
приоритеты социальной политики 
областной исполнительной власти 
в кризисных условиях. Основной 
акцент в своей работе правительство 
области сделает на решении вопро-
сов занятости, поддержки наименее 
защищенных категорий граждан, 
взаимодействии со структурами граж-
данского общества и информирова-
нии населения о принимаемых мерах. 
В соответствии с этими установками, 
сообщил на встрече губернатор, 
будет скорректирована и политика 
региональных властей. «Социальную 
политику считаю в числе важнейших 
направлений своей работы», - заявил 
Алексей Гордеев.

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

Губернатор 
даёт поручения
 В число основных вопросов на свое еженедельное совещание 
6 апреля губернатор Воронежской области Алексей Гордеев 
вынес важную социальную проблему, касающуюся расселения 
официально не оформленных домов-интернатов для престарелых 
и инвалидов. Роман ГеРуСов

Как отметили в мэрии, в целом он 
прошел нормально. Руководители 
предприятий и организаций, по их 
собственным словам, «с пониманием» 
отнеслись к призыву властей навести 
порядок на подведомственной им 
территории.   Однако, как отметили 
главы управ, некоторые компании 
проигнорировали субботник. Осо-
бо отличились строители, которые 
объяснили свое нежелание убирать 
территорию тем, что в это время они 
строительство не ведут, а посему и 
отношения к стройкам никакого не 
имеют.  Вице-мэр Егор Меркулов (а 
именно он вел планерку вместо на-
ходившегося на совещании у Алексея 
Гордеева мэра Сергея Колиуха) пообе-
щал главам районов найти механизмы 
воздействия для таких нерадивых 
хозяйственников. 

Вообще, первая часть планерки 
прошла, надо сказать, бодро. Мер-
кулов сыпал афоризмами, призывая, 
к примеру,  перекрасить городские 
столбы из «серо-буро-петушиного» в 
подобающий серый цвет. Остальные 
участники также были настроены ве-
село. Так, руководитель Управления 
физической культуры и спорта Олег 
Бутаев отрапортовал, что по мере 
схода снега в парке «Олимпик» «быч-
ки» убираются в ходе каждодневных 
«субботников».

Появившийся к середине планерки 
Сергей Колиух быстро прервал атмос-
феру веселья. Первой его «жертвой» 
стал руководитель управления ЖКХ 

Александр Ковалев, докладывавший 
об исполнении 185-го Федерального 
закона «О капитальном ремонте жи-
лья». Выяснилось, что большинство 
управляющих компаний, произво-
дивших   ремонт, так и не подали не-
обходимые финансовые отчеты.  Воз-
мутившись таким положением вещей, 
Сергей Колиух «влепил»  Ковалеву 
выговор и заявил, что будет лично 
контролировать процесс получения 
этих документов.

Следующим докладчиком стал 
руководитель управления органи-
зации работы с молодежью Андрей 
Животягин.  По его данным, этим 
летом в Воронеже будут работать 17 
оздоровительных лагерей, из них семь 
- муниципальные. Эти лагеря смогут 
принять более трех тысяч ребят, а для 
того, чтобы их обслуживал достойный 
персонал, уже сейчас в городском  
Молодежном центре формируются 
штаты будущих сотрудников.  По дан-
ным управления работы с молодежью, 
на сегодняшний день действуют два 
вида путевок: бюджетная ( для детей 
из небогатых семей, стоимость - 9800 
руб.) и коммерческая, ценой 10500 
рублей. Сам городской бюджет потра-
тит на эти лагеря 21 млн 788 тыс. руб. 
«Мы должны приложить все усилия, 
но лагерей не должно быть меньше. 
Надо активней работать с областью. И 
свою программу по детским лагерям 
необходимо довести до воплощения 
в жизнь. Чтобы дети, не взирая ни 
на какие экономические сложности, 
полноценно отдохнули», - резюмиро-
вал  глава Воронежа Сергей Колиух.

Субботник  
«c пониманием»
Главным вопросом прошедшей в мэрии планерки, к немалому 
удивлению собравшихся журналистов, стал не прошедший в 
субботу митинг оппозиции, закончившийся фактическим захва-
том площади Ленина, а состоявшийся в тот же день городской 
субботник. 

Как вижу, вы не  
против сокращения

валерий вАлентинов

20 лет прошло, а боль утраты не затихает. 
Каждый год 7 апреля в День памяти погибших 
подводников приходят они, чтобы помянуть их 
светлую память на российские погосты. Траге-
дия, случившаяся в Норвежском море, черным 
крылом задела и воронежскую семью Зиминых. 
Гибель сына Вадима мать Валентина Павловна 
и отец Владимир Матвеевич восприняли муже-
ственно, стойко. Хотя это лишь красивые слова. 
Что у них творилось в душе, лишь только им 
известно. А как больно было Людмиле, которая 
ждала с маленькой дочкой мужа из боевого 
похода! 

В результате пожара и потери плавучести 
атомная подводная лодка ушла на дно, погибли 
42 человека. И среди них – лейтенант Вадим 
Зимин. Было ему тогда 24 года от роду.

Как известно, нет у моряков, погибших в 
море, могил. Одни лишь координаты на штур-
манских картах напоминают о местах гибели 
кораблей. Так что выдали Людмиле капсулу с 
морской водой, которую после приезда в Воро-
неж захоронила она на Песчаном кладбище.

В августе 2000 года в воронежские семьи 
вновь пришла беда с Северного флота. В Барен-
цевом море во время учений затонул атомный 
подводный крейсер «Курск». Из 118 подво-
дников никто не выжил. На борту были и наши 

земляки: капитан-лейтенаты Сергей Кокурин 
и Алексей Шевчук, старший мичман Игорь 
Ерасов, матрос Николай Павлов. 

На собрании общественной организации 
«Колыбель Русского флота» было принято 
решение установить на Коминтерновском 
кладбище мемориал в честь погибших моряков 
с АПЛ «Курск». Капитан 1-го ранга в отставке 
Сергей Кокурин, у которого на подводной лодке 
погиб единственный сын, принялся утрясать 
организационные вопросы, нарисовал эскиз 
мемориального комплекса.

- Собрали деньги, - рассказывает Сергей Ар-
кадьевич. - Часть средств выделил военкомат, 
область, город. Пришлось и нам, ветеранам-
морякам, скинуться на такое благое дело. И тут 
вспомнили, что есть в Воронеже ещё один под-
водник, выполнивший до конца свой воинский 
долг – лейтенант Вадим Зимин с «Комсомоль-
ца». И мы решили рядом установить памятник 
Зимину. Естественно, посоветовавшись с его 
женой. Получилось так, что они теперь вместе, 
как одна команда.

Позавчера общественная организация «Ко-
лыбель Русского флота» на Коминтерновском 
кладбище провела траурный митинг и поми-
нание земляков-подводников, положивших 
жизни на алтарь Отечества в мирное время. 
Возле мемориального комплекса собрались 
ветераны-моряки. Пришли сюда и Зимины – 

мать подводника Валентина Павловна и вдова 
Людмила.

 - Мы с ним учились в одном классе, - вспо-
минает Людмила (на снимке). – Его отец 
служил срочную в Военно-морском флоте и 
тоже на Северном флоте. Неудивительно, что 
и сын рано «заболел» морем, кораблями. После 
окончания школы Вадим поступил в высшее 
военно-морское училище в Калининграде, после 
которого выбрал Север, подводные лодки. 

В 1988 году лейтенант Зимин привез молодую 
жену с дочкой, которую назвали Светланой, в 
Западную Лицу, что на Севере. Началась жизнь, 
наполненная счастьем, любовью. Ничего не 
предвещало беды. Но пришел чёрный апрель 
1989 года. Трагедия всё разом перечеркнула, и, 
казалось, остановилось время.

- Не верится, что прошло 20 лет, - говорит 
Валентина Павловна. – Для нас он таким и 
остался молодым, красивым, как на памятнике. 
Его все любили. Он по характеру был заводным, 
общительным, писал стихи.
Храни, Россия, память о героях,
О каждом сыне, смерть принявшем в море,
О каждом верном сердце моряка,
Храни, Россия, память на века.

Эти слова выбиты на мраморной плите 
мемориального комплекса. Как бы хотелось, 
чтобы к горестному списку на нём больше не 
добавлялось фамилий.

Навечно с «Комсомольцем»
память | 7 апреля 1989 года в Норвежском море погибла подводная лодка «Комсомолец»
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В региональном исполкоме 
«Единой России» прошло 

первое заседание комиссии по 
промышленности региональ-
ного политсовета партии «Еди-
ная Россия». Как подчеркнул 
депутат Государственной думы 
РФ, секретарь регионального 
политсовета Александр Сы-
соев, сейчас поднять промыш-
ленный сектор региона можно 
только совместной работой 
руководителей предприятий, 
власти и партии. 

И.о. руководителя депар-
тамента труда и занятости на-
селения Воронежской области 
Ольга Колесникова рассказала 
собравшимся о государствен-
ной поддержке работников 
крупных предприятий. «На 
эти цели порядка 300 мил-
лионов рублей выделено из 
федерального бюджета. А ру-
ководители крупных пред-
приятий почему-то боятся 
ими воспользоваться. Эти 
деньги реально помогут вам 
сохранить коллектив», - от-
метила она. 

Подобные заседания плани-
руется проводить не реже, чем 
раз в месяц. 

На прошлой неделе состоял-
ся II совместный Пленум 

ЦК и ЦКРК КПРФ, на котором 
обсуждались задачи коммуни-
стов в условиях нынешнего 
финансово-экономического 
кризиса. В нём приняла уча-
стие и делегация воронежских 
коммунистов, которых воз-
главил первый секретарь ре-
гионального отделения КПРФ 
Сергей Рудаков.

В докладе лидера комму-
нистов Геннадия Зюганова 
прозвучала мысль, что только 
национализация базовых и до-
бывающей отраслей, контроль 
за финансовыми ресурсами, 
за банками позволит стране 
выбраться из кризиса. Анти-
кризисная программа, приня-
тая Пленумом, предлагает ряд 
новаций. В частности, выпуск 
государственных облигаций, 
обязательных для семей, чья 
собственность превышает 3 
млн. долларов США сроком 
выкупа в 10-15 лет. 

Против 
кризиса

поГодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
преимущественно без осадков; ветер северо-
восточный умеренный; температура +4…+9.

10 апреля по области - переменная облачность, 
преимущественно без осадков; ветер северо-
восточный умеренный; температура ночью -1…-6, 
днём +5…+10.

11 апреля по области - переменная облачность, 
преимущественно без осадков; ветер северо-
восточный умеренный; температура ночью 0…-5, 
днём +5…+10.

33.7781
∆0.3941

44.4993
∇0.1585

Неблагоприятные дни и часы  
с 9 по 15 апреля
9, четверг (пик с 18 до 20 часов)
15, среда (пик с 13 до 17 часов)

татьяна дуБковА, Центр инструментальных наблюдений 
за окружающей средой и геофизических прогнозов.
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политиЧеский дневник

наталья столповская

А давайте заглянем в тарелочки. 
Да-да, в самые обычные тарелки, 
куда уже успел наведаться госпо-
дин на букву «К». Наши кошельки 
заметно похудели (чего пока не 
скажешь об их владельцах). И 
пусть пока кардинальных перемен 
в нашей жизни не произошло,  по 
традиции, на всякий случай мы на-
чинаем продумывать экономичные 
варианты питания, вспоминать 
советы бабушек и рецепты из 
журналов.

На чём стали экономить во-
ронежцы? Что исчезло из повсед-
невного рациона? Какие продукты 
вошли в рейтинг самых востребо-
ванных?

Опрос «Коммуны», который мы 
проводили в произвольной форме 
среди своих друзей и постоянных 
читателей, нарисовал следующую 
картину. Первым эшелоном холо-
дильники воронежцев покинула 
деликатесная группа: ветчины и 
карбонаты, красная рыба и олив-
ки, заморские фрукты, включая 
заметно подорожавшие бананы. 
Следом за изысками из рациона 
стали исчезать мясо и сыр (что 
интересно, ни один из опрошенных 
не постится!), экономней стало 
расходование сливочного масла 
и даже молока. Дорогие сорта чая 
и кофе вытеснили их бюджетные 
собратья. Любопытно – мало 
кто из опрошенных отважился 
экономить на сахаре, сладостях и 
даже шоколадках. Оно и понятно, 
откуда-то черпать энергию всё же 
надо. Да и стресс от финансовой 
нестабильности снять шоколадкой 
не помешает. Очень показательно: 
почти никто из добровольных 
участников опроса не вспомнил об 
алкоголе. Даже мысль об экономии 
на этом продукте не пришла во-
ронежцам в голову.

Что же осталось в тарелках 
затянувших пояса горожан? По-
стараемся выстроить продуктовый 
набор по частоте упоминаний. На 
первом месте хлеб – без него ни-
куда. К нему примкнули мучные 
и макаронные изделия. Далее наш 
«второй хлеб» – картофель. Кру-
пы. Дешёвые молочные продукты. 
Из экономных блюд на вершине 
рейтинга – картошка с домашними 
соленьями и суп из того, что оста-
лось в закромах.

Конечно, наш опрос не претен-
дует на стопроцентную объектив-
ность. Тем более – научность. Бюд-
жетник, студент, руководитель 
компании, пенсионер наполнят 
свои тарелочки разным набором 
продуктов. Это понятно по их 
репликам, некоторые из которых 
могут помочь читателям составить 
своё антикризисное меню.

Марина Ивановна, бухгалтер: 
«В моём рационе кризис ничего 
не изменил. Всегда отдавала пред-
почтение здоровой пище. Прежде 
всего, это гречневая и овсяная 
каши, овощи, молоко, рыба, яйца. 
Давно отказалась от тех продук-
тов, которые можно подделывать. 
Я имею в виду колбасу, сосиски, 
полуфабрикаты, в которые не-
известно что добавляют. Мой 
выбор яйцо и рыба. Их уж точно 

не подделаешь. Кстати, отказа-
лась от сливочного масла. В нём 
давно не наблюдается ничего на-
турального. Растительное - куда 
лучше. Вообще придерживаюсь 
принципа «Чем проще еда, тем она 
полезнее».

Виктория, специалист по ре-
кламе: «На еде не экономлю ни-
когда. Лучше откажусь от по-
купки новой блузки или дорогой 
косметики. Стараюсь питаться 
сбалансированно и разнообразно. 
Мясо, молоко, овощи, зелень – это 
обязательно. Доверяю поговорке 
«Мы есть то, что мы едим». По-
нятное дело, если питаться одним 
картофелем, то и сама станешь 
картошкой».

Кирилл, студент: «Для меня это 
не самая острая тема. Студенты, 
как известно, питаются тем, что 
им передают из дома родители. В 
крайнем случае, от пива не отка-
жусь никогда. А на бомж-пакеты 
и городскую булку, надеюсь, всегда 
денег найду».

Любовь Егоровна, пенсионер-
ка: «Прежде всего, выручают за-
пасы своей картошки и домашней 
консервации. Хлеб. Молочные 
продукты. Мясо и раньше было 
мне недоступно,  поэтому ничего 
не потеряла. Если раньше с пен-
сии могла себя и килограммом 
бананов побаловать, теперь  не 
потяну, цены кусаются. Однако 
унывать по этой причине не буду. 
Скоро лето. Переключусь на 
фрукты со своего садового участ-
ка. Вся надежда на сад-огород. Что 
удастся вырастить, то и положу в 
свою тарелочку».

Катя, медсестра: «Переклю-
чилась на супы. Простор для фан-
тазии огромный. Использую всё, 
что найду в холодильнике. Мой 
любимый суп  из плавленых сыр-
ков и зелени, выращенной на по-
доконнике, – самое экономичное 
изобретение. Ещё хороши семечки. 
Очень сытно».

Игорь, менеджер: «Мой кри-
зисный вариант – налопаться на 
халяву. По работе часто бываю на 
всяких презентациях, юбилеях, 
фуршетах. Кормят всегда отменно. 
И тут уж я не упускаю шанс ото-
бедать про запас. А что? Жена даже 
довольна. Пришёл муж домой, 
выпил кофе-чаю и всё. Ужина не 
требует. Никаких проблем».

Как известно, о нашем пи-
щевом рационе позаботились 

на самом высоком уровне. Госу-
дарственный санитарный врач 
Российской Федерации Геннадий 
Онищенко и директор Научно-
исследовательского института 
питания Виктор Тутельян опу-
бликовали на официальном сайте 
Роспотребнадзора советы по эко-
номичному и сбалансированному 
питанию. 

Вот некоторые из рекоменда-
ций авторов:

 - старайтесь планировать пи-
тание вашей семьи и сделать свой 
рацион максимально разнообраз-
ным;

- помните, что молочные про-
дукты – это здоровье костей. Мо-
локо и кисломолочные напитки, 
особенно с низким содержанием 
жира и без добавленного сахара 
прекрасно утоляют жажду; 

 - ограничивайте потребление 
мясных и рыбных деликатесов, 
жиров животного происхождения, 
отдавайте предпочтение нежир-
ным сортам мяса, птицы. 2-3 раза 
в неделю (или чаще) ваше меню 
должно включать рыбу – источ-
ника не только белка, но и неза-
менимых жирных кислот;

 - используйте растительное 
масло для заправки овощных 
салатов;

 - не приучайте своих детей к 
сахару, жирным и мучным конди-
терским изделиям.

Советы от воронежского врача-
терапевта Надежды Баниной 
просты: «Весною надо есть пищу, 
более богатую витаминами: ква-
шеную капусту, салаты из ранней 
зелени. Полезно выпивать в день 
хотя бы стакан сока. Хорошо, что-
бы питание было шестиразовым. В 
дневной рацион нужно включить 
суп, отварную рыбу или курицу, 
рис, печеный картофель с кожу-
рой, овощной салат, кашу, фрукты 
и чай с сахаром. Перед сном всем 
советуют пить нежирный кефир. 
Уверена: если  придерживаться 
таких правил, расходы на питание 
одного человека будут невелики. 
Тем, кто не способен отказаться 
от вредных для здоровья копче-
ностей и сладостей, следует знать, 
что за последние десять лет вес 
среднестатистического россияни-
на увеличился на два килограмма, 
а по распространенности ожире-
ния российские женщины выш-
ли в число лидеров среди стран 
Европы».

Мясо – минус,  
хлеб – плюс

пища наша | Самое экономное блюдо – суп из того,  
что осталось в закромах

петр Чалый

Привычный технический 
осмотр команда начальни-
ка Кантемировского терри-
ториального отдела «Гос-
т е х н а д з о р а »  В л а д и м и р а 
Кирьякова проводила как 
«показательный урок» с не-
обычным пока «оснащением-
вооружением».

Владимир Константинович 
представил механизаторам и 
гостям передвижной пункт. 
«Лаборатория на колёсах» раз-
мещается в салоне небольшого 
автобуса «Соболь». Современ-
ные электронные приборы 
и оборудование позволяют 
даже в полевых условиях за 
считанные минуты «точно ди-
агностировать в соответствии 
с действующими стандартами 
и нормативами» техническое 
состояние трактора, само-
ходной машины. Тем самым 
определить - допустить ма-
шину в поле или отправить 
её в ремонтную мастерскую 

для устранения выявленных 
неполадок.

В деле это выглядело так.
Главный инженер «Юга» 

Сергей Бутов подал команду 
стоявшим «на линейке готов-
ности» механизаторам:

- Запустить, прогревать 
моторы!

У первого, «самого сме-
лого», водителя «Беларуся» 
Николая Липчанского про-
верили права, технические 
документы. Опытный трак-
торист, тридцать пять лет за 
рулём, машина новенькая, но 
волноваться приходится. На 
трактор быстро устанавливали 
диагностические приборы. И 
следуя указаниям специали-
стов «Гостехнадзора», механи-
затор «рулил» взад-вперед по 
площадке.

- Стоп!
Приборы сняты и в «летуч-

ке» подключены к компьютеру. 
А вот и отпечатан, готов до-
кумент. В нём засвидетель-
ствовано: в норме - люфт ру-

левого управления, состояние 
тормозных систем, дымность 
отработанных газов, шум и 
вибрация в кабине.

Липчанский получает та-
лон с записью «техосмотр 
пройден».

- Следующая машина - к 
осмотру! 

...Генеральный директор 
сельхозпредприятия «Юг» 
Николай Моргун рассказал:

- Хозяйство наше создано 
недавно. Жители сел Гар-
машевка, Зайцевка, Ново-
павловка, Валентиновка и 
Евдокиевка и близлежащих к 
ним хуторов доверили в арен-
ду землю. Пашни семнадцать 
тысяч гектаров. Учредители-
инвесторы обеспечивают 
техникой. Уже имеем десять 
мощных зарубежных тракто-
ров фирмы «Джон Дир», два 
десятка «Беларусей», диска-
торы, сеялки. Только-только 
получили десять автомоби-
лей КАМАЗ. Своя машино-
тракторная станция. Потому 
и договорились с «Гостехнад-
зором» - вызвали из Воронежа 
передвижной пункт, чтобы 
быстро провести технический 
осмотр машин.

- В сельхозпредприятии не 
прогадали, - отмечает Николай 
Николаевич, - команда Кирья-
кова с задачей справилась.

То было, как говорится, вче-
ра. А нынче все в поле.

Минеральными удобрения-
ми подкормили озимые хлеба. 
Их растят на восьми с полови-
ной тысячах гектаров пашни. 
Агрономы с особым пристра-
стием следят за развитием 
растений на опытных посевах 
- по стерне, без предваритель-
ной обработки почвы. Техника 
современная позволяет осу-
ществить и проверить давние 
замыслы народного академика 

Терентия Мальцева. Он пред-
лагал пахарю отказаться от 
плуга и использовать пожнив-
ные остатки как органическое 
удобрение.

Раскинув «крылья» широ-
козахватных сеялок, загрузив 
в бункер семена и удобрения, 
агрегаты в загонках схожи с 
самолётами. Так теперь сеют 
яровые культуры - в первую 
очередь ячмень, горох.

Зарубежная техника удобна 
в управлении.

- Десять часов «отпашешь» 
за смену и не чувствуешь боль-
шой усталости. В кабине нет 
пыли, чистый воздух. Ни шума, 
ни тряски,- схоже отзываются 
о «заокеанских конях» меха-
низаторы Александр Соколов 
и Валерий Гринёв.

А работать мужики уме-
ют. Прошлым, первым летом 
«Юга» вырастили-намолотили 
на круг по 39 центнеров зер-
на.

Фото автора.

Весна начинается с «Юга»
сельские будни | Перед выходом в поле технику проверяют с помощью… компьютера
В сельхозпредприятии «Юг» Кантемировского района 
весенняя страда началась, по сути, не в поле, а на 
машинном дворе с оценки тракторного парка. Причём 
совсем не случайно сюда пригласили как специали-
стов районной администрации вместе с начальником 
агрослужбы Александром Прищепиным, так и главных 
инженеров из других хозяйств.

Владимир Кирьяков  и тракторист Виктор Неминущий: «документы в порядке».

Сообщаем, что территориальные органы ПФР по Воронежской 
области в целях своевременного назначения пенсий, в интересах 
граждан, проводят плановую предварительную работу с докумен-
тами лиц, уходящих на пенсию, за 6 месяцев до возникновения 
права на пенсию. Поэтому в июле 2008г. управлением ПФР по 
Верхнехавскому району было направлено приглашение Короле-
вой Н.Е. для представления ею документов о стаже и заработке, 
необходимых для назначения пенсии и своевременной их дора-
ботки в случае необходимости. 

18.09.2008г. Королева Н.Е. впервые обратилась в управление, 
представив две трудовые книжки. В одной из них запись о рабо-
те в колхозе была оформлена ненадлежащим образом, в связи с 
чем ей было предложено представить справки из архива и о за-
работке за 5 лет подряд. 28.10.2008г. Королева Н.Е. представила 
необходимые справки. 02.12.2008г. она обратилась в управление 
ПФР уже для подачи заявления о назначении пенсии. 11.12.2008г. 
было принято решение о назначении Королевой Н.Е. трудовой 
пенсии по старости.

Таким образом, действия управления ПФР по Верхнехавскому 
району по истребованию необходимых документов для назначе-
ния пенсии проводились обоснованно и правомерно в интересах 
заявительницы. Грубого обращения с Королевой Н.Е. со стороны 
сотрудников управления не установлено.

Н.САмойлЮК,  
заместитель управляющего ПФР по Воронежской области.

Пенсия назначена – 
и это главное
ответ на критику
В обзоре редакционной почты 13 марта «Коммуна» 
рассказала о письме доярки из верхнехавского 
села Грушино Н.Е.Королевой. Наталья Егоровна по-
жаловалась в газету, что несколько раз вынуждена 
была курсировать из райцентра в своё село, чтобы 
собрать документы для оформления пенсии. Когда 
женщина возмутилась, работники местного отделения 
ПФР обошлись с ней весьма неласково. Быть может, 
по нынешним временам факт не такой уж и значи-
тельный, тем не менее, газета обнародовала обиду 
сельской жительницы. Публикация не прошла мимо 
внимания руководителей Пенсионного фонда РФ по 
Воронежской области. 

В селе Васильевка Бутурлиновского района создан клуб для 
пенсионеров «Селяне». Председателем избрали Валентину Семи-
нютину. А заседания проходят каждый четверг в местном Доме 
культуры – так истосковались по общению. Поэтов-земляков 
Николая Матвиенко и Юрия Завгороднего на встречу пригла-
шали, кулинарными рецептами делились, именинников месяца 
поздравляли. Начали оформлять альбом. Помещают в него фото-
графию члена клуба, и каждый пишет о себе. Разработали план 
работы на год. В числе намеченного – облагораживание центра 
Васильевки, помощь одиноким и престарелым односельчанам, а 
также создаваемому при библиотеке краеведческому музею. 

Душа не стареет
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На минувшей неделе внимание всех информационных агентств 
было приковано к Лондону, где собрался саммит мировых менед-
жеров, т.е. встреча на высшем уровне лидеров двадцати наиболее 
развитых экономик мира. Главная задача, стоявшая перед её 
участниками, заключалась в  том, чтобы выработать общие меры 
по преодолению финансового кризиса, повлекшего за собой тя-
жёлые экономические последствия в разных регионах мира. Уже 
сам факт появления таких мер, сформулированных в виде кон-
кретных предложений, можно было бы считать большой удачей. 
Впрочем, никакой твёрдой гарантии того, что столь многочис-
ленному собранию в принципе удастся до чего-то договориться, 
ни у одного эксперта не было, а многие и вовсе предрекали ему 
громкий провал.  

Лондон стал центром саммита не случайно. Все последние годы 
мировая экономика развивалась под сильным влиянием  англо-
саксонской либеральной модели, считавшейся непогрешимой. 
Европейцы, не вполне солидаризировавшиеся с нею, тем не менее, 
играли по общим правилам, пока кризис не обозначил изъяны и 
пределы этих правил. Европейская позиция ужесточилась, пре-
жде всего, в сторону усиления  государственного регулирования 
финансовых рынков. Разногласия с США и Великобританией 
накануне саммита достигли таких масштабов, что президент 
Франции Николя Саркози пригрозил, что вообще проигнорирует 
это мероприятие, если в итоговую декларацию не будут включены 
предложения европейцев.  Своего коллегу поддержала и канцлер 
Германии Ангела Меркель. 

Но самым главным оппонентом американской экономической 
модели стало движение антиглобалистов, в котором, кстати, дея-
тельное участие приняли многие рядовые англичане. Ещё задолго 
до открытия саммита его противники подготовили транспаранты 
с дерзкими лозунгами «Смерть банкирам!», а также огромные 
портреты Карла Маркса – самого радикального обличителя 
пороков капитализма. Первый день апреля, который на Западе 
традиционно называется Днем дурака, переименовали в День 
финансового дурака.  В связи с нарастанием напряжённости 
британские службы безопасности предупредили респектабельных 
англичан о том, что одеваться в дни встречи «большой двадцатки» 
следует поскромнее, иначе на улице могут и побить. Распростра-
нённое мнение о том,  что именно банкиры с их финансовыми 
манипуляциями стали главными виновниками кризиса, в целом 
недалеко от истины. Отсюда встреча на высшем уровне состоялась 
не в респектабельной части Лондона с его прекрасными дворцами, 
а в промышленной зоне, где доступ протестующих к отелю «Эк-
сель» преграждала сама Темза.

Для российской делегации во главе с Дмитрием Медведевым 
встреча в Лондоне имела ещё одно принципиальное измерение. 
Президенту РФ предстояла личная встреча со своим амери-
канским визави Бараком Обамой  и разговор по непростым 
вопросам, серьёзно осложнявшим в последнее время российско-
американские отношения.  Речь идёт о размещении элементов 
системы ПРО в Чехии и Польше, расширении НАТО на восток за 
счёт Украины и Грузии, об оценках пятидневной войны на Кавказе 
в августе 2008 г. По стечению обстоятельств, саммит «двадцатки» 
перетекал в празднование 60-летнего юбилея НАТО, в связи с 
чем прояснение позиций России и США по этим вопросам было 
важным и своевременным. Большое значение имело и личное 
знакомство двух президентов, только-только осваивающих свои 
ответственные роли и нуждающихся для их успешного исполне-
ния, как минимум, в доверии и взаимопонимании. К тому же оба 
заранее сошлись на том, что российско-американским отноше-
ниям необходима перезагрузка. 

Сегодня нет недостатка в комментариях по итогам лондонской 
встречи, однако большинство экспертов сходятся на том, что в 
целом она оправдала ожидания. Главный результат – принятие об-
щих правил игры, набор конкретных предложений, содержащихся 
в итоговой декларации. Для стимулирования мировой экономики 
запланированы беспрецедентные финансовые вливания – 1,1 
триллиона долларов в 2009 году. Почти половина этой суммы 
предназначается Международному валютному фонду (МВФ) для 
поддержки слаборазвитых стран. Д.Медведев особо настаивал на 
увязке помощи МВФ с реформированием этой финансовой орга-
низации. Возрастает роль Совета по финансовой стабильности с 
соответствующими инструментами контроля; снимается покров 
тайны с оффшорных зон и финансовых махинаций. Большую 
долю финансовых трат берут на себя США, Япония и Китай, 
меньшую – Европа.  Россия никаких дополнительных трат по-
зволить себе не может, но выразила готовность поддерживать 
стабильность в своей зоне ответственности, т.е. на постсоветском 
пространстве. Предложение России о резервной мировой валюте 
серьёзного внимания не удостоилось и даже не было включено 
в повестку дня, хотя помощник президента Аркадий Дворкович 
не теряет оптимизма. По его мнению, юань и рубль могут войти 
в обновлённую «корзину валют», но для этого нужно время, как 
минимум несколько лет. 

Таким образом, произошла серьёзная реформа либеральной 
модели капитализма. Как выразился премьер-министр Вели-
кобритании Гордон Браун, «вашингтонский консенсус себя 
исчерпал».  Такое признание дорогого стоит, его действитель-
но можно назвать «историческим поворотом» (Б.Обама) или 
«экономическим компромиссом» (А.Меркель). Обозначились 
общие контуры той перезагрузки, которая необходима не только 
российско-американским отношениям, но и мировой экономике 
в целом. Приободрённые первым успехом, участники саммита 
решили собраться ещё раз осенью этого года в Нью-Йорке.   

Не менее удачным следует признать первое личное знаком-
ство американского и российского президентов. Выяснилось, 
что их объединяет не только возраст, любовь к Интернету, но 
и общие профессиональные знания (оба юристы и, как выра-
зился Д.Медведев, учились по одним учебникам). Кроме того, 
каждый из них демонстрировал искреннее желание искать пути 
к взаимопониманию, слушать и слышать партнёра. Не случайно 
Д. Медведев, выступая перед студентами самого престижного 
учебного заведения Великобритании – Лондонской школы эко-
номики и политической науки, – назвал Б.Обаму своим новым 
товарищем и даже снял с него ответственность за  намерение 
разместить элементы ПРО в Восточной Европе как идею, лежа-
щую на совести Дж. Буша и его администрации.   Б.Обама же, 
прибыв на саммит НАТО во французский Страсбург, сказал, 
что у него была потрясающая встреча с Дмитрием Медведевым 
в Лондоне, и что США будут сотрудничать с Россией в вопросах 
европейской безопасности. После этого первые  лица Альянса 
стали делать комплиментарные заявления в адрес России. Генсек 
НАТО Яап де Хооп Схеффер подчеркнул, что Россия нуждается 
в НАТО, а НАТО – в России, а некоторые политики восточно-
европейских стран даже предложили принять восточного соседа 
в ряды Альянса. 

Вместе с тем это миролюбие во многом является данью 
праздничному юбилейному событию. На самом деле ни разговор 
Д.Медведева с Б.Обамой, ни регулярные контакты в рамках совета 
«Россия - НАТО» не снимают тех фундаментальных разногласий, 
которые существуют между сторонами. Конечно, было бы на-
ивным считать, что всего лишь одна, пусть и довольно плодотвор-
ная встреча  в состоянии решить все проблемы, накопившиеся за 
60 послевоенных лет, когда НАТО и Организация Варшавского 
договора рассматривали друг друга как потенциальные против-
ники. Теперь важно найти такую формулу взаимоотношений, в 
которой дихотомия «друг - враг» сменилась бы  полноценным 
партнёрством во имя мира. Хотелось бы, чтобы два юриста и два 
товарища хорошенько задумались над этим вопросом.

Пере-
загрузка
александра Глухова,

доктор политических наук, профессор ВГУ
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Главная тема
В церемонии приняли уча-

стие председатель комитета 
областной Думы по местному 
самоуправлению, связям с об-
щественностью и СМИ Ирина 
Транькова (фракция «Единая 
Россия»), ректор Воронеж-
ского института экономики и 
социального управления Раиса 
Мельникова.

Организаторами конкурса 
выступили правительство об-
ласти, областная Дума, адми-
нистрация городского округа 
г. Воронеж, городская Дума, 
Воронежский институт эконо-
мики и социального управле-
ния (ВИЭиСУ). Для нашего 
региона он имеет особое значе-
ние, поскольку три года назад 
Воронежская область одной 
из первых в стране в порядке 
эксперимента начала реализа-
цию на своей территории Фе-
дерального закона №131 «Об 
общих принципах организации 
местного самоуправления в 
Российской Федерации». За 
прошедшие три года была 
разработана соответствующая 
нормативная правовая база. В 
частности, были приняты об-
ластные законы по вопросам 
территориального устройства 
муниципальных образований, 
установления их границ и 
административных центров, 
наделения соответствующим 
статусом новых муниципаль-
ных образований и ряд других. 

В том числе – «О порядке 
осуществления гражданской 
инициативы в Воронежской 
области», «О межбюджетных 
отношениях органов государ-
ственной власти и органов 
местного самоуправления в Во-
ронежской области», «О поряд-
ке решения вопросов местного 
значения вновь образованных 
поселений Воронежской об-
ласти». Данный уникальный 
опыт воронежских законодате-
лей сейчас успешно использу-
ется в других регионах.

Открывая торжественную 
церемонию награждения побе-
дителей конкурса, В.И. Ключ-
ников, в частности, сказал:

– Я очень ценю инициативу 
руководства института, ко-
торое выбрало именно такую 
тему конкурса. Местное са-
моуправление – это новое яв-
ление жизни. 131-й закон – это 
тот документ, по которому все 
мы будем жить многие годы, 
а может быть, и десятилетия. 
И очень правильно, что к этой 
теме привлечено внимание 
выпускников общеобразова-
тельных и средних профессио-
нальных учебных заведений, то 
есть тех, кому предстоит завтра 
определять будущее страны, 
нашего региона, конкретного 
муниципального района. Не-
смотря на сделанное, в зако-
нодательстве существует ещё 
много «белых пятен». На пути 
местного – масса проблем. А 
ведь работа, которую ведут 

сейчас районные и особенно 
поселковые советы, – самая 
трудная. Именно поэтому там 
должны работать талантливые, 
смелые, инициативные и муже-
ственные люди. Те ребята, кото-
рые приняли участие в конкур-
се, сделали первый шаг к тому, 
чтобы стать управленцами. Это 
шаг в будущее. И тут важна не 
столько победа, сколько стрем-
ление человека к познанию, к 
желанию собственным трудом 
сделать общественную жизнь 
достойной и благоустроенной.

От имени депутатов об-
ластной Думы В.И. Ключников 
поблагодарил всех участников 
конкурса и пожелал им новых 
творческих успехов в учёбе. 

– Я бы хотел, чтобы ваши 
знания позволили вам быть 
достойными гражданами стра-
ны, чтобы вы определились со 
своим местом в жизни, а это 
самообразование помогло бы 
вам в этом, – сказал Владимир 
Иванович. – Вы творчески по-
работали…

Особые слова благодар-
ности спикер регионального 
парламента высказал в адрес 
преподавателей школ и проф-
техучилищ, которые помогли 
организовать и провести дан-
ный конкурс.

– Мы должны сказать спаси-
бо людям, которые взрастили 
таких учеников. Этот конкурс 
не входит в школьную про-
грамму. Это дополнительная 
общественная нагрузка. Люди 

отдают частицу себя ученикам, 
чтобы они достойно несли её по 
своей жизни.

Как и в прошлом году, кон-
курс состоял из двух туров. В 
первом – ребята писали сочи-
нения по проблемам местного 
самоуправления и способам их 
решения. Во втором – отвечали 
на вопросы по истории местно-
го самоуправления в России 
и содержанию Федерального 
закона №131. Всего в нём при-
няло участие 87 школьников 
области. По итогам двух туров 
лауреатами стали 36 человек. 

Первое место с результатом 
9,9 балла заняла Татьяна Лыча-
гина, ученица Новохопёрской 
средней школы №91. Второе 
место досталось ученику Вяз-
новатовской средней школы 
Нижнедевицкого района Ми-
хаилу Носову, набравшему 9,6 
балла. Третье место, набрав по 
9,5 балла, поделили ученица 
средней школы №26 г. Во-
ронежа Елена Кадомская и 
ученица Углянческой средней 
школы Верхнехавского района 
Александра Селиванова.

Призёры конкурса получи-
ли право на льготы по оплате 
обучения в случае поступления 
в Воронежский институт эконо-
мики и социального управления. 
Первое место полностью осво-
бождает победителя от оплаты 
за обучение, второе – даёт право 
на 50-процентную льготу, тре-
тье – на 30-процентную ком-
пенсацию оплаты за обучение 
в данном вузе.

Кстати, руководители му-
ниципальных образований 

стараются поощрять таланты. 
Так, например, в прошлом году 
администрация Новохопёр-
ского муниципального района 
взяла на себя обязательство 
компенсировать оставшуюся 
50-процентную часть по оплате 
за обучение призёру конкурса, 
осознавая, что это важный ка-
дровый резерв.

Остальные 32 лауреата кон-
курса получили возможность 
поступить в ВИЭиСУ на лю-
бую из управленческих специ-
альностей вне конкурса.

– Нас очень порадовали 
творческие работы ребят, – 
сказала ректор ВИЭиСУ Раиса 
Мельникова. – Если всё насе-
ление так хорошо будет знать 
закон о местном самоуправле-
нии, да ещё и принимать актив-
ное участие в его реализации, 
я думаю, что Воронежская 
область будет одной из лучших 
в стране.

Раиса Ильинична побла-
годарила В.И. Ключникова 
за то, что областная Дума на 
протяжении многих лет оказы-
вает ВИЭиСУ теоретическую 
и практическую помощь в 
организации подобных меро-
приятий.

– Но хотелось бы, чтобы и 
на местах, в муниципальных 
образованиях, на ребят тоже 
обратили внимание, – сказала 
Р.И. Мельникова. – Ведь это са-
мый настоящий резерв управ-
ленческих кадров. А кадры, как 
известно, решают всё…

Председатель комитета об-
ластной Думы по местному 
самоуправлению, связям с 

общественностью и СМИ Ири-
на Транькова обратилась к 
участникам конкурса с такими 
словами:

– Среди проблем местного 
самоуправления нехватка ка-
дров стоит на втором месте по-
сле недостаточной финансовой 
обеспеченности. Вы ещё так 
молоды, но уже принимаете ак-
тивное участие в общественной 
жизни своих муниципальных 
образований. Помните, что 
именно с органами местного 
самоуправления сейчас связы-
вают надежды на возрождение 
России. И когда вы придёте на 
муниципальную службу, знай-
те, что мы с надеждой смотрим 
на вас...

Судя по всему, обе стороны 
остались довольны результата-
ми этой встречи. Законодатель-
ная власть и молодёжь нашли 
общий язык, обозначили общие 
интересы и цели. И это не мо-
жет не радовать.

В минувшую пятницу в Парламентском центре 
состоялась торжественная церемония награждения 
победителей и лауреатов II областного конкурса 

среди выпускников общеобразовательных и средних 
профессиональных учебных заведений «Взгляд 
молодых на проблемы местного самоуправления». 

Председатель областной Думы, руководитель фракции 
«Единая Россия» Владимир КЛЮЧНИКОВ вручил 
призёрам конкурса грамоты и ценные подарки. 

«Мы с надеждой сМотриМ на вас»

В совещании приняли участие глава 
Бобровского муниципального района 
Анатолий Балбеков, глава Панинского 
муниципального района Александр 
Симаков, главы сельских поселений 
и руководители предприятий данных 
районов, а также секретари политсове-
тов местных отделений партии «Единая 
Россия».

Кризисные явления не обошли сторо-
ной наш регион. Председатель комитета 
областной Думы по бюджету, налогам, 
финансам и банковской деятельности 
Александр Вериковский (фракция «Еди-
ная Россия») в своём выступлении оценил 
ситуацию в области как сложную. 

Что же делается для того, чтобы ми-
нимизировать кризисные явления в эко-
номике региона? Как сообщил замруко-
водителя департамента экономического 
развития области Игорь Кумицкий, на 
федеральном уровне сформирован спи-
сок из 298 предприятий, которым будут 
оказаны меры господдержки. В него 
включены все крупные воронежские 
предприятия, входящие в федеральные 
холдинги. 

Чтобы улучшить доступ предприятий 
к кредитным ресурсам, в нашей области 
была создана специальная комиссия. В 
неё вошли представители правительства 
области и трёх банков с государственным 
участием – Сбербанка, Россельхозбан-
ка и Внешэкономбанка. Достигнута 
договорённость о том, что они будут 
кредитовать предприятия под гарантии 
областного правительства. В частности, 

предусматривается внести корректиров-
ки в бюджет текущего года и увеличить 
до 1 млрд. рублей средства на софинанси-
рование процентной ставки по кредитам. 
Это должно оживить деятельность про-
мышленных предприятий. 

По словам И. Кумицкого, областной 
бюджет 2009 года прогнозировался с ро-
стом доходов в 30% по сравнению с 2008 
годом. В настоящее время реальный 
рост доходов составляет 10%. Однако 
все социальные обязательства будут 
выполнены в полном объёме.

Одним из существенных показателей 
состояния экономики является со-
стояние рынка труда. В последние годы 
безработица в регионе не превышала 
1,4% трудоспособного населения (15 
тысяч человек). «Обвал» произошёл в 
конце прошлого года. Сейчас службой 
занятости зарегистрированы уже 31,5 
тысячи ищущих работу. Стремительно 
сокращается число вакансий. Если в 
октябре 2008 года их насчитывалось 24 
тысячи, то сейчас – всего 9 тысяч.

В то же время региональные власти 
оказались хорошо подготовленными к 
кризисным явлениям на рынке труда. 
Как подчеркнула и.о. руководителя де-
партамента труда и занятости населения 
области Ольга Колесникова, наша об-
ласть одной из первых среди российских 
регионов разработала региональную 
программу антикризисных мер на рынке 
труда и утвердила её в Правительстве 
РФ. Общий объём финансирования 
программы составляет 300 млн. рублей. 

Львиную долю расходов берёт на себя 
федеральный бюджет. Из областного 
бюджета на эти цели предусмотрено 
выделить 16 млн. рублей, средства рабо-
тодателей составят 7,5 млн. рублей. 

Участники семинара-совещания 
обсудили также проблемы реализации 
131-го Федерального закона, положение 
дел в сфере оплаты труда работников об-
разования, меры поддержки социально 
незащищённых категорий граждан, 
молодёжи, проживающей в сельской 
местности, и другие вопросы.

Объективный анализ обстановки и 
конкретные предложения по преодоле-
нию последствий мирового финансово-
экономического кризиса прозвучали 
в выступлениях главы Бобровского 
муниципального района Анатолия Бал-
бекова, начальника отдела по работе 
с органами государственной власти и 
органами местного самоуправления 
аппарата областной Думы Светланы 
Кореневской, управляющего дополни-
тельным офисом регионального филиала 
ОАО «Россельхозбанк» Романа Дубачё-
ва (г. Бобров), профессора Российской 
академии наук Владимира Цыганова, 
руководителя департамента архитекту-
ры и строительной политики области 

Леонида Воробья, генерального дирек-
тора саморегулирующей организации 
арбитражных управляющих «Стратегия» 
Ивана Колябина и других.

Участники совещания поддержали 
меры, которые предпринимаются сейчас 
президентом и правительством страны, 
новым губернатором области А.В. Гор-
деевым, антикризисными группами 
партии «Единая Россия». 

– Одна из задач семинара-совещания 
состоит в том, чтобы донести до насе-
ления самую точную информацию об 

антикризисных мерах, которые предпри-
нимают региональные власти, – подвёл 
итоги Пётр Семёнов. – На её основе гла-
вы муниципалитетов и поселений смогут 
пересмотреть и скорректировать местные 
антикризисные программы.

По его словам, в качестве участников 
совещания не случайно были выбраны 
представители Бобровского и Панин-
ского районов. Многие проблемы, 
которые приходится решать их руко-
водителям, типичны для большинства 
других муниципальных территорий. 
Проведённый семинар открывает долго-
срочный проект по формированию на 
местах работоспособных антикризис-
ных программ. 

Будущее деревни –  
за средним бизнесом

Председатель комитета областной Думы по аграрной 
политике и землепользованию областной Думы Николай 
ГаПоНеНко (фракция «единая Россия») принял участие 
в прошедшем в Мичуринске Всероссийском семинаре-
совещании «Проблемы формирования среднего класса в 
российской деревне», организованном Советом Федерации 
РФ, Министерством сельского хозяйства РФ и Институтом 
социально-экономических проблем народонаселения 
Российской академии наук.

Впервые на столь высоком уровне была обозначена и де-
тально обсуждена важнейшая для будущего аграрного сектора 
и страны проблема становления среднего класса в отечествен-
ной деревне.

Николай Гапоненко наряду с Михаилом Николаевым – за-
местителем Председателя Совета Федерации РФ, Александром 
Петриковым –заместителем  министра сельского хозяйства РФ, 
Олегом Бетиным – главой администрации Тамбовской области 
был в числе основных докладчиков.

Его выступление на тему: «Региональные особенности го-
сударственной поддержки развития среднего класса на селе» 
вызвало большой интерес участников семинара-совещания.

Встреча с земляками
В Парламентском центре состоялась встреча депутата 

областной Думы, руководителя фракции кПРФ Сергея РУ-
ДакоВа с представителями аннинского землячества.

Сергей Рудаков рассказал землякам о деятельности фракций 
КПРФ в областной и Государственной Думах. Он с удовлетво-
рением подчеркнул, что новый губернатор Воронежской об-
ласти Алексей Гордеев делает взвешенные шаги в кадровой 
политике и понимает важность возрождения промышленного 
потенциала региона.

– Страна вновь переживает переломный момент, – сказал 
Сергей Иванович. – Но есть надежда, что из очередного кризиса  
она выйдет обновлённой. Для нас – это прежде всего означает 
утверждение народовластия и обновленной модели социализма. 
Мы вновь пересматриваем свою историю. И вновь возвращаем-
ся к утраченным ценностям. В экономике это означает контроль 
государства в основных сферах, а в политике – ориентация на 
истинное народовластие.

С.И. Рудаков ознакомил присутствующих с новыми партий-
ными документами и подчеркнул, что все изменения в обще-
ственной жизни благоприятны только тогда, когда их одобряют 
ветераны. Для того, чтобы посоветоваться с ними, и была 
организована эта встреча.

Молодые парламентарии 
«взяли» Сенат

Член Молодёжного парламента Воронежской области 
анатолий СУМИН принял участие в состоявшемся в Москве 
первом заседании Молодёжной парламентской ассамблеи 
при Совете Федерации РФ.

130 молодёжных лидеров из 70 российских регионов со-
брались в Совете Федерации, чтобы сформировать рабочие 
органы, определить приоритетные направления работы и 
тенденции развития молодёжного парламентаризма в России 
на ближайшие два года, а также рассмотреть наиболее острые 
проблемы, стоящие сегодня перед российской молодёжью.

С молодыми парламентариями встретился Председатель 
Совета Федерации Сергей Миронов. Выступая с приветствен-
ным словом, он напомнил, что в этом году исполняется пять лет 
Молодёжной парламентской ассамблее, и поздравил «молодую 
смену» с этой датой. Также он затронул ряд вопросов в сфере 
молодежной политики.

Сергей Миронов обратил внимание на то, что до сих пор нет 
закона о молодёжной политике. «Нам нужен грамотный и ради-
кальный в хорошем смысле законопроект о молодёжи. В нём 
должны быть прописаны ключевые понятия и по обязательствам 
государства, и по взаимной ответственности сторон», – под-
черкнул Председатель Совета Федерации. 

По итогам работы молодые парламентарии приняли ряд ре-
шений, которые они обязаны будут исполнить уже к следующему 
заседанию ассамблеи.

НаШа СПРаВка.
Молодёжная парламентская ассамблея (МПа) является 

представительным, постоянно действующим совещатель-
ным органом при Совете Федерации, выполняющим задачи 
по его взаимодействию с молодёжными парламентами 
субъектов РФ, молодёжными общественными объеди-
нениями РФ по вопросам государственной молодёжной 
политики. 

ассамблея действует с 2004 года. каждый созыв фор-
мируется сроком на два года. В состав МПа, по аналогии 
с Советом Федерации РФ, входят два представителя от 
региона, по одному от исполнительной и законодательной 
ветви власти. В 2009 году в рамках Года молодёжи вместо 
запланированных двух заседаний состоится четыре.

Кризиса бояться – за работу не браться
общество
Как уже сообщала «Коммуна», по инициативе заместителя председа-
теля областной Думы Петра СЕМЁНОВА (фракция «Единая Россия») на 
базе санатория им. Цюрупы состоялся выездной семинар-совещание 
по проблемам преодоления антикризисных ситуаций в Воронежской 
области. Сегодня мы сообщаем новые подробности состоявшегося 
важного разговора.

Вёл заседание генеральный 
директор ТПП Воронежской 
области Юрий Гончаров. С 
основным докладом выступил 
директор Воронежского фи-
лиала Федерального лицен-
зионного центра при Росстрое 
Виктор Тройнин. В обсуж-
дении темы приняли участие 
руководители городского и 
областного Союза строите-
лей, депутаты областной и го-
родской Дум, руководители 
строительных организаций, 
представители Федеральной 
антимонопольной службы по 
Воронежской области, объеди-
нения «ОПОРА», СМИ.

Участниками «круглого сто-
ла» был рассмотрен внесённый 
в Государственную Думу в кон-
це февраля законопроект «О 
внесении изменений в Градо-
строительный кодекс Россий-
ской Федерации и отдельные 
законодательные акты РФ» (в 
части совершенствования гра-
достроительных отношений и 
уточнения отдельных положе-
ний жилищного законодатель-
ства). Законопроект направлен 
на совершенствование системы 
саморегулирования в области 
строительства, которая вводит-

ся в полном объёме с 1 января 
2010 года. 

Целью внесения изменений 
в статью 55 Градостроительно-
го кодекса РФ является учёт 
интересов субъектов малого 
предпринимательства в строи-
тельной отрасли. В частности, 
предлагается сократить мини-
мальные размеры взносов в 
компенсационный фонд само-
регулируемой организации 
для её членов, являющихся 
субъектами малого предпри-
нимательства.

По словам Ю. Гончарова, 
не стоит спешить с переходом 
предприятий строительного 
комплекса на саморегули-
рование, тем более сейчас, в 
условиях мирового кризиса, 
когда предприятия испыты-
вают немалые трудности. Есть 
отлаженный механизм – ли-
цензирование. Может быть, 
в чём-то этот механизм непо-
воротлив, не совсем отвечает 
требованиям современного, 
постоянно меняющегося мира, 
но он работает. Поэтому и у 
законодателей, и у участни-
ков строительного рынка есть 
время для того, чтобы создать 
соответствующий закон и си-

Лицензирование – хорошо,  
а саморегулирование – лучше?
экономика
Депутат областной Думы, руководитель фракции 
«Справедливая Россия»  Александр КОРНЕВ принял 
участие в состоявшемся в Торгово-промышленной 
палате (ТПП) области «круглом столе», на котором 
обсуждались предложения по внесению изменений в 
Градостроительный кодекс Российской Федерации и 
отдельные законодательные акты РФ.

стему саморегулируемых ор-
ганизаций без лишней спешки 
и досконально продумать все 
моменты. С ним выразили 
согласие и другие участники 
дискуссии.

Депутат областной Думы 
Александр Корнев так про-
комментировал тему заседа-
ния:

– Мы уже пожинаем пло-
ды «монетизации» и других 
поспешно принятых феде-
ральных законов. В законе 
о саморегулируемых орга-
низациях малый и средний 
бизнес причесали под одну 
гребенку. Может быть, пре-
жде чем внедрять этот закон в 
масштабах огромной страны, 
в порядке эксперимента стоит 
начать в двух-трёх регионах, 
находящихся в разных уголках 
России, «обкатать» его? В ходе 
одной лишь дискуссии вы-
явлено огромное количество 
проблем. Сейчас, в условиях 
кризиса, строительные ком-
пании каждую копейку соби-
рают, чтобы людям зарплату 
заплатить, а тут требуются 
дополнительные расходы, и не 
у всех эти ресурсы есть. Глав-
ная проблема, которую я вижу, 
– это отсутствие плавного 
механизма перехода от одной 
системы лицензирования к 
другой – саморегулированию. 

Участники «круглого сто-
ла» приняли решение пред-
ставить свои предложения 
по поводу законопроекта 
«О внесении изменений в 
Градостроительный кодекс 
Российской Федерации и 
отдельные законодательные 
акты РФ» в департамент по 
законодательству Торгово-
промышленной палаты РФ и 
организовать его обсуждение 
в областной Думе.
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Тревожная  
статистика

Воронежская область в 
последние годы относится к 
числу регионов России с отри-
цательным демографическим 
сальдо, рождаемость здесь 
ниже показателей смертности. 
Довольно велико число легаль-
ных абортов. 

Уровень «естественной» 
убыли начал увеличиваться в 
1989 году и из года в год рос, 
достигнув своего максимума 
в 2002 году – около 26 тысяч 
человек. С 2003 года отмечено 
некоторое снижение этого 
грустного показателя, однако 
и до настоящего времени он че-
ресчур высок  (в среднем за год 
– 22 тысячи человек). Именно 
поэтому для нашей области 
особенно актуальна проблема 
повышения рождаемости. 

Задача в том, чтобы ориенти-
ровать молодёжь на создание се-
мьи, рождение здоровых детей. 
Но есть серьёзные основания 
полагать, что она решается… не 
совсем адекватными методами. 
И это приводит к противопо-
ложным результатам.

– В Воронеже уже в течение 
более чем 10 лет работает про-
грамма «Охрана репродуктив-
ного здоровья подростков», 

– рассказывает И.Н. Макаров. 
– Кажется, тема, заявленная 
её авторами, очень важная и 
актуальная. Но к чему сводится 
эта программа? Контрацепция, 
аборт и стерилизация – вот о 
чём рассказывают те буклеты, 
которые раздают в ходе так 
называемых обучающих за-
нятий. Прямо о стерилизации 
не говорят, но подчеркивается 
безопасность и эффективность 
этого метода.

Позиция  
прокуратуры

По этому поводу И.Н. Ма-
каров направил официаль-
ный запрос на имя прокурора 
области. В нём, в частности, 
говорилось: «Мне стало извест-
но, что программы санитарно-
гигиенического просвещения 
школьников реализует мар-
кетинговая компания «New 
Point», не имеющая никакого 
отношения к системе обра-
зования и здравоохранения. 
Программы были реализованы 
почти во всех школах Вороне-
жа. По заключениям экспертов, 
мы имеем основания пола-
гать, что под видом санитарно-
гигиенического просвещения 
детей осуществляется марке-
тинг дорогостоящих товаров 

фирмы «Проктер энд Гэмбл». 
«Ассоциация планирования 

семьи осуждена Нюрнбергским 
процессом, – говорилось далее 
в депутатском запросе. – Она 
создавалась с целью демо-
графического подавления. К 
1952 году она разрослась до 
масштабов международной и 
в 1992 году открыла в России 
свой филиал. Помимо пропа-
ганды абортов, контрацепции, 
стерилизации, эта организа-
ция имеет особую технологию 
воздействия на несовершен-
нолетних, формируя у них 
«абортивно-контрацептивное» 
мышление, растлевая их, сни-
жая мотивацию к вступлению 
в брак и рождению детей».

Вот что ответил депутату об-
ластной Думы И.Н. Макарову 

на его запрос прокурор области 
Н.А. Шишкин.

«Прокуратурой области с 
привлечением специалистов 
инспекции по контролю и над-
зору в сфере образования Во-
ронежской области  проведена 
проверка Вашего обращения 
о нарушениях законодатель-
ства об образовании в общеоб-
разовательных учреждениях  
г. Воронежа.

Установлено, что в школах 
реализовывались программы 
санитарно-гигиенического про-

свещения, содержащие вопросы 
полового воспитания подрост-
ков, с привлечением маркетин-
говой компании «Нью-Поинт», 
не имеющей отношения к систе-
ме образования.

Основанием для проведе-
ния занятий по указанным 
программам явились пись-
ма заместителя начальника 
Управления образования адми-
нистрации городского округа  
г. Воронеж в связи с обращени-
ем данной компании. При этом 
указанные в письмах сведения 
об одобрении рекомендуемой 
программы Министерством 
образования РФ не имеют до-
кументального подтверждения. 
Кроме того, до руководителей 
школ не доводилась информа-
ция о том, что мероприятия по 

гигиеническому и половому 
воспитанию подростков, не 
предусмотренные учебным 
планом, могут проводиться 
только с согласия родителей 
(законных представителей) 
несовершеннолетних.

Аналогичным образом  реа-
лизовывалась программа «Охра-
на репродуктивного здоровья»… 
Сведения об одобрении этой 
программы Министерством об-
разования РФ отсутствуют, со-
держание лекций с родителями 
не согласовывалось».

Сомнительные плоды  
проСвещения
Депутатское расслеДование

С самыми разными проблемами 
в своей повседневной деятель-
ности приходится сталкиваться 
депутатам областной Думы. Ино-
гда решение того или иного кон-
кретного вопроса растягивается 
на долгие месяцы, а то и годы. 
Конкретный пример – депутат-
ское расследование, проведён-
ное заместителем председателя 
комитета по делам молодёжи и 
спорту областной Думы Игорем 
МАКАРОВЫМ (фракция КПРФ).

разработчики рекомендуют: 
лучшая профилактика заболе-
ваний, передающихся половым 
путем, – это снижение числа 
половых партнёров.  Пред-
полагается, что у учащегося 
10-го–11-го классов их уже… 
десятки. И нужно просто со-
кратить это число. Каково?!

Макаров считает необходи-
мым остановить реализацию 
программы «Охрана репро-
дуктивного здоровья под-
ростков» и деятельность РАПС 
на территории Воронежской 
области и других российских 
регионов. 

– Единственный смысл 
существования этой органи-
зации – помощь западным 
институтам в деле сокраще-
ния населения Российской 
Федерации и, прежде всего, 
областей Центральной России, 
– считает Игорь Николаевич. 
– В государствах с более кон-
сервативной политикой, где 
превалирует традиционная 
культура и религия, таким про-
граммам просто нет места. А у 
нас, где всё пущено на самотёк, 
учебные заведения практиче-
ски превращены в проходной 
двор – проповедники, сектан-
ты, РАПС, разные фонды… Что 
хотят, то и делают. И действу-
ют очень успешно.

Время действий
В ближайшее время Ма-

каров планирует выступить 
с инициативой проведения 
парламентских слушаний на 
важнейшую тему: о состоянии 
современной системы обра-
зования и воспитания детей и 
юношества. 

– Подрастающее поколение 
мы должны просто спасать, – 
убеждён он. – Надо создавать 
условия достойной жизни – в 
том числе и путём принятия 
соответствующих законов. 
Пропускать, не реагировать на 
такие факты, которые на наших 
глазах свершаются, – это про-
сто преступление…

По мнению Макарова, де-
мография должна стать пятым 
национальным проектом. Толь-
ко так можно предотвратить 
угрозу демографической ката-
строфы в нашей стране. И с ним 
трудно не согласиться в этом.

Правда,  связь авторов про-
граммы  с Российской ассо-
циацией планирования семьи 
не подтвердилась. «Эти про-
граммы реализовывались без 
изучения их содержания, про-
водимые мероприятия Управ-
лением образования не кон-
тролировались», – сообщил 
прокурор области.

Маркетинг продукции фир-
мы «Проктер энд Гэмбл», дей-
ствительно, осуществлялся. 
При этом использовались 
издания, не допущенные к 
использованию в образова-
тельном процессе. В ряде школ 
представителями этой компа-
нии проводилась программа 
гигиенического воспитания 
подростков при отсутствии 
разрешения Управления об-
разования администрации 
городского округа г. Воронеж. 
К примеру, в школе №43 де-
монстрировались видеома-
териалы на эту тему. Хотя 
согласно Закону Воронежской 
области «Об охране семьи, 
материнства, отцовства и дет-
ства» на территории нашей 
области установлен запрет на 
распространение информации, 
оказывающей негативное воз-
действие на психическое и 
нравственное здоровье детей.

По результатам прокурор-
ской проверки главе город-
ского округа г. Воронеж, руко-
водителям образовательных 
учреждений были внесены 
представления об устранении 
нарушений законодательства 
об образовании.

Кто скрывается  
под маской?

– Программа гигиенического 
воспитания подростков реали-
зована в целом ряде городских 
школ при отсутствии на то раз-
решения органов образования, 
её внедрение сопровождается 
громкими скандалами, –рас-
сказывает И.Н. Макаров. – Об 
одном из них недавно писали в 
местных СМИ. 

– Кроме всего прочего, меня 
поражает абсолютный цинизм 
тех материалов, которые разда-
ются детям в рамках этой про-
граммы, – продолжает Игорь 
Николаевич. – В частности, 
учащимся 10-х – 11-х классов 

в своём округе
Депутат областной Думы, член 
комитета по аграрной поли-
тике и земельным вопросам 
Василий  ОСТРОУШКО (фракция 
«Единая Россия») считает, что 
мировой экономический кри-
зис – не только опасность для 
экономики региона, но и воз-
можность дальнейшего роста. 

Для любого сельхозпредприятия 
кризис – явление если не обыденное, 
то уж точно – привычное. Ведь ка-
ким бы совершенным и технически 
оснащённым ни было производство, 
порой «капризы» природы сводят на 
нет многие усилия и планы людей. 
Поэтому аграрии готовят локальные 
антикризисные меры практически 
каждый год.

В.И. Остроушко возглавляет рос-
сошанское ОАО «Фирма «Молоко» 
более 10 лет. Он «поднимал» про-
изводство в не самые удачные для 
экономики страны и региона годы. 
Поэтому коллектив предприятия 
научился успешно преодолевать мно-
гие рыночные «штормы».

Подход –  
государственный

В ОАО «Фирма «Молоко» вхо-
дят сельхозпредприятия ООО «Бе-
рег», ООО «Россошь-сад» и ООО 
«Шапошниковка-молоко».  Вслед-
ствие так называемых реформ 90-х 
годов «Берег» пришёл в упадок. В 
2000 году Василий Остроушко начал  
возрождать его практически с нуля. 
Много сил пришлось ему приложить, 
чтобы возродить дойное стадо. Сейчас 
это высококлассный племзавод, рабо-
тающий по федеральной лицензии.

– Мы разводим красно-пёструю 
породу коров, – рассказывает Васи-
лий Иванович. – Они лучше других 
приспособлены к местным условиям. 
Если, занимаясь племенными вопро-
сами, закупать дорогой импортный 
скот, использовать дорогое (опять 
же импортное) оборудование, то в 
себестоимость продукции придётся 
закладывать непомерную сумму 
амортизации. 

Всего в комплексе 1100 коров 
дойного стада. 540 из них содержатся 
в ООО «Берег». Скот находится на 
беспривязном содержании. Надои 
постоянно возрастают. Так, средний 
показатель по итогам прошлого года 
–  5670 кг молока. 

Кризисные явления в экономике 
стимулируют творческую мысль. К 
примеру, в хозяйстве отказались от 
покупки комбикорма со стороны, 
цена на который дошла до 14 рублей 
за килограмм. Поскольку на складах 
есть пшеница, ячмень, жмых – всё, что 
необходимо включать в рацион коров, 
корм стали делать сами. Обходится 
(при покупке только кукурузы) всего 
по 4 рубля за килограмм.

И это не единственная мера, пред-

«Молочные реки»  
 и в кризис не мелеют
принятая в хозяйстве, чтобы не сдавать 
занятых позиций. Имея за плечами со-
лидный опыт работы как в областной 
Думе, так и руководителем в аграрном 
секторе, В.И. Остроушко знает, какие 
требования в первую очередь предъ-
являть к подчинённым.

– Своих специалистов я призываю 
шире использовать Интернет для 
поиска и сбора необходимой инфор-
мации, «шевелить мозгами» и думать, 
как снизить себестоимость,  – говорит 
он. – В итоге – внедряем энергосбе-
регающие технологии. Например, 

основной расход электроэнергии идёт 
при поднятии воды в водонапорную 
башню. Мы от этого ушли и гоним её 
сразу в систему. При всеобщем росте 
тарифов у нас плата за электроэнер-
гию на этом участке уменьшилась в 
семь (!) раз. 

Василий Иванович подробно рас-
сказывает об установке в доильных 
залах счётчиков отечественного про-
изводства, которые, считает, не хуже 
зарубежных. Они вместе с техос-
насткой и затратами на материалы 
обошлись дешевле импортного обо-
рудования. Показывает стеклян-
ные  молокопроводы. Их заводские 
умельцы проложили вместо труб из 
нержавейки, своими руками всё сдела-
но в доильном зале. Здесь же в целях 
экономии энергии вода согревается за 
счёт горячего фреона.

Рачительный хозяин даже в не-
простых социально-экономических 
условиях сохраняет и расширяет 
производство. В настоящее время в 
ООО  «Россошь-сад» фирма «Моло-
ко» оборудует доильный зал на 200 
голов. Подход к решению всех, осо-
бенно сложных, проблем у Остроушко 
один  – государственный.  

– Сейчас в деревнях много брошен-
ных сараев, от которых одни стены 
остались, – рассказывает Василий 
Иванович. – Чтобы покрыть крышу, 
требуются не очень большие затраты. 
Мы так и делаем: стены, где надо, под-
правляем. Крышу кроем шифером, 
а световой конёк – прозрачным пла-
стиком, по современной технологии. 
Ремонтируем здания для круглого-
дичного откорма 400-500 бычков. 
А организовать работу там можно, 
даже если в близлежащих поселениях 
людей осталось мало или уже вообще 

никто не живёт. Выход – работать 
вахтовым методом. 

Молочный завод – головное пред-
приятие ОАО «Фирма «Молоко» – ле-
том этого года отметит свой 25-летний 
юбилей. Юбилейный год пришёлся 
на кризисное время. Это внесло свои 
коррективы в производство.

Выпуск цельномолочной продук-
ции на фирме осуществляют только 
по заявкам торгующих организаций. 
Сливочное масло и сухое молоко 
отпускаются по предоплате. А вот 
ассортимент цельномолочной про-
дукции расширили – производится 
свыше 50 наименований не только на 
все вкусы, но и на все кошельки. Если 
натуральное масло кому-то дорого, 
то можно приобрести более дешёвый 
спрэд. Лишнего не производят, впрок 
ничего не готовят, склады не затари-
вают. Но о модернизации даже в этих 
условиях не забывают. Обновление 
оборудования продолжается. 

Недавно на выставке в Москве 
россошанцы заказали у поставщиков 
отечественного оборудования отно-
сительно недорогую, но качествен-
ную и высокопроизводительную 
пастеризационно-охладительную 

установку в цельномолочный цех. А 
главное новшество последних месяцев 
– полный отказ от применения в про-
изводстве такого чрезвычайно опасно-
го газа, как аммиак, последние запасы 
которого вывезены с территории заво-
да. Теперь в холодильных установках 
– только фреон. А это, оправдывая 
себя по энергозатратам, более совре-
менно и безопасно. Одним словом, 
делается всё, чтобы «молочные реки» 
не обмелели даже в кризис.

Работы хватит всем
Уровень занятости как на произ-

водстве, так и в целом на избиратель-
ном округе – предмет особой заботы 
гендиректора и депутата областной 
Думы В. И. Остроушко. В борьбе с без-
работицей он нашёл нестандартный 
ход. Василий Иванович дал обычное 
объявление в газету, в котором пригла-
сил ищущих работу к себе на приём. 
Так и написал: «Могу трудоустроить 
всех желающих». В первый день от-
кликнулось 11 человек, во второй их 
было уже 33, в третий – 18.

– Работу предлагал на выбор, – го-
ворит Василий Иванович. – Женщи-
нам – телятницами с зарплатой 8 тысяч 
рублей. Также нам требуются разнора-
бочие, механизаторы – мужчины. И что 
вы думаете? Ни один из обратившихся 
не пришёл работать. Видимо, искали 
должность, а не работу…

В настоящее время в различные 
структурные подразделения ОАО 
«Фирма «Молоко» требуется тракто-
ристы (простаивает пять тракторов), 
инженер, агроном, ветврач, зоотехник. 
На обрезку сада люди нужны.  

Сталкиваясь в своём округе с 
подобными явлениями, Василий 
Остроушко категоричен во мнении: к 
постановке на учёт в службу занятости 
и выплате пособий по безработице 
подход должен быть особый – весьма 
и весьма дифференцированный. Ведь 

на земле работы всегда хоть отбавляй. 
Было бы желание. А оно, к сожалению, 
не всегда наличествует у селян.

Рачительный хозяин  
думает наперёд

– Кризис затронул наше пред-
приятие, в основном, по двум направ-
лениям, – говорит Остроушко. – Во-
первых, это рост процентных ставок 
по кредитам. Если в 2008 году кредит 
в банке мы брали под 11 процентов, то 
в этом году ставки составляют уже 22 
процента. Причём беспрепятственно 
выдают только целевые кредиты, на-
пример на закупку сырья. По моему 
убеждению, государственный подход 
должен заключаться в том, чтобы 
облегчить «процентное» бремя для 
сельхозтоваропроизводителей. Ведь, 
к примеру, в западных странах с на-
чалом кризиса учётные банковские 
ставки уменьшились…

Фирма «Молоко» столкнулась с 
фактами неплатежей за поставлен-
ную продукцию. На данный момент 
не оплатил полученную продукцию 
Воронежский шинный завод. Однако, 
кто ищет выход из непростых ситуа-
ций, тот всегда его найдёт. Рачитель-
ный хозяин думает наперёд, чтобы, 
по возможности, предусмотреть пути 
преодоления предполагаемых не-
гативов. 

В настоящее время разрабаты-
ваются различные антикризисные 
меры. В экономической и финансовой 
сферах  использован, как полагают 
специалисты, далеко не весь арсенал 
средств. В ожидании государственной 
поддержки со стороны федеральных 
и региональных властей, крепкие 
хозяйственники из числа российских 
аграриев не сидят сложа руки – они 
действуют. Что подтверждает своим 
жизненным примером Заслуженный 
работник сельского хозяйства России 
В.И. Остроушко. 

региональный парламент 
имел своё лицо
Анатолий Иванович БАЛБЕКОВ, депутат областной Думы I 
созыва, глава Бобровского муниципального района:

1. В 1993 году прежние формы народовластия были исчерпаны 
вместе с прекращением деятельности Советов. Новым формам 
ещё только предстояло родиться. Какими они будут, тогда не 
знал никто. Распад привычных форм хозяйствования сильно 
осложнил жизнь сельской глубинки. А ведь село во все годы было 
«кормильцем» страны, источником глубоких общинных тради-
ций. В такой сложной общественно-политической обстановке 
проходили в 1994 году выборы в областную Думу I созыва. 

Мне в то время довелось работать председателем колхоза, 
а затем директором Хреновского конезавода. Поэтому нужды 
бобровцев мне были хорошо известны. В ходе предвыборных 
встреч больше всего вопросов было, конечно, по газифика-
ции. На исходе XX века мы продолжали пользоваться углем 
и дровами. Поэтому газификация села стала краеугольным 
пунктом моей предвыборной программы. Фактически тема 
газификации района предопределила на многие годы характер 
моей деятельности после истечения депутатских полномочий, 
стала стержневой, когда я занял пост главы Бобровского райо-
на. Сегодня, когда мы близки к полной газификации района, 
я могу сказать, что стремился не обмануть чаяния земляков, 
выполнить их наказы.

Конечно, в жизни села многие проблемы ещё не решены, 
«застряли» на многие годы. Это отсутствие работы, слабая со-
циальная база, недостаток финансов. Многие проблемы был 
призван решить 131-й Федеральный закон. Однако его реали-
зация проходит трудно. Ни одно поселение не может жить без 
достаточной финансовой базы. «Наполнить» данный закон 
реальным, в том числе финансовым, содержанием – в этом мне 
видится задача для нынешних депутатов.

2. Созданный в 1994 году областной парламент был «раз-
ношёрстным» по своему составу. Кроме директоров крупных 
предприятий, учителей, врачей, депутатами по «Ковалевскому 
призыву» стали семнадцать глав районных администраций.

Возглавил Думу I созыва, как известно, И.М. Шабанов. У из-
бранного парламента было своё лицо. Депутатский корпус был 
адекватен времени. Большая часть производственных вопросов 
решалась депутатами в согласии с губернатором. По принци-
пиальным вопросам согласие с ним достигалось не всегда. Но 
так и должно быть в жизни. Новое качество всегда рождается в 
борьбе. В сшибке мнений произошло становление полноценного 
законодательного органа власти в нашей области.

3. В настоящее время работа областной Думы стала более ру-
тинной, обыденной. Наверное, таким и должен быть парламент. 
Он не должен быть в явной оппозиции к власти. Те времена мы 
уже проходили в недавней истории. Вспомним хотя бы шумную 
деятельность «оппозиционной» Госдумы во второй половине 
90-х годов прошлого века. К счастью, нынешнему депутатско-
му корпусу областной Думы хватает политической мудрости, 
чтобы не устраивать раздрай, а вести каждодневную работу по 
совершенствованию регионального законодательства.

4. Общество в последние годы определилось в своих полити-
ческих симпатиях. Прежняя пестрота, когда число парламент-
ских партий доходило до сорока, ушла в прошлое. Четыре-пять 
партий, которые имеют свои фракции в парламенте, – это, на мой 
взгляд, оптимум. Работоспособная «модель» законодательной 
власти сложилась ныне в Госдуме.

Представительная власть явно эволюционирует в сторону 
партийного представительства. Вероятно, в будущем законода-
тельные органы власти регионов также будут избираться только 
по партийным спискам. 

Традиции сохранены
Иван Михайлович ШАТСКИЙ, депутат областной Думы  
I созыва (1994-1997 годы):

1. Те времена, когда я работал в областной Думе I созыва, кар-
динально отличались от современной действительности. Тогда 
между предприятиями чаще происходили взаимозачёты, чем 
расчёты в денежной форме. Вместо заработной платы рабочие 
зачастую получали товар. Были введены талоны на продукты 
питания, сигареты и т. д. Зарплата бюджетникам, как и пенсии, 
выплачивалась несвоевременно. Это было бурное время: клей-
мили КПСС, зачитывались журналом «Огонёк» Коротича, а 
демократию понимали как вседозволенность. 

Но, тем не менее, время работы областной Думы I созыва 
было очень интересным и продуктивным. В основном мне уда-
лось выполнить предвыборную программу. Мои избиратели 
не выходили на улицы и площади для того, чтобы там решать 
наболевшие социальные вопросы.

2. Парламентарии областной Думы I созыва начинали работу 
«с нуля» по всем направлениям. Не было нормальных, обору-
дованных помещений для заседаний. Опыт законотворческой 
деятельности только нарабатывался. Но, тем не менее, нами 
были приняты основные региональные законы. Главный из 
них – Устав Воронежской области. 

3. Полагаю, что депутаты областной Думы IV созыва не толь-
ко сохранили, но и развивают лучшие, позитивные традиции 
парламентаризма, заложенные в середине 90-х.

4. Считаю, что в своей дальнейшей работе региональный 
парламент должен быть деловитее, организованнее, более прин-
ципиальным в отношении исполнительной  власти –  идти с ней 
рядом, а не в обнимку.

К 15-летию Воронежской областной Думы

Продолжаем публиковать материалы, посвящённые 
15-летнему юбилею областной Думы, который будет 
отмечаться в конце апреля. Напоминаем вопросы 
редакционной анкеты, которую мы адресовали 
депутатам регионального парламента разных 
созывов: 
1. Вы были депутатом областной Думы предыдущих 
созывов по одномандатному избирательному округу. 
Удалось ли претворить намеченные планы в жизнь? 
2. Как вы оцениваете деятельность регионального 
парламента в тот период? 3. Смогли ли депутаты 
областной Думы IV созыва сохранить заложенные 
вами традиции? 4. Каким вы видите будущее 
регионального парламентаризма?

ВИЗИТНАЯ КАРТОЧКА 
В.И. Остроушко – депутат областной Думы по одномандатному избира-

тельному округу № 27.
Родился в 1955 году в селе Юдино Подгоренского района.  Окончил Пав-

ловский совхоз-техникум, Воронежский сельскохозяйственный институт 
(квалификация «Инженер-механик»). С 1976 года работал в хозяйствах 
Подгоренского и Россошанского районов. С 1981 года по 1985 год – главный 
инженер колхоза «Россия». С 1997 года и по н. вр. – генеральный директор 
ОАО «Фирма «Молоко». 

Член комитетов областной Думы по аграрной политике и земельным вопро-
сам, по вопросам экологии и природопользованию. Заслуженный работник 
сельского хозяйства России. Награждён Почётной грамотой Государственной 
Думы «За существенный вклад в развитие законодательства Воронежской 
области» (2004 г.).
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- До 1 января 2005г. медицинские 
работники сельских районов области 
пользовались правом на бесплатное 
предоставление квартир с отопле-
нием и освещением согласно ст.63 
Основ законодательства об охране 
здоровья граждан. С 2005 года со-
циальная поддержка медработников 
была передана тем властным струк-
турам, в ведении которых находят-
ся соответствующие организации 

здравоохранения. 19 августа 2005 г.  
администрация Воронежской об-
ласти для социальной поддержки 
медработников установила размер 
ежемесячной денежной выплаты 
в 177 рублей. Естественно, такая 
сумма не покрывала расходов на 
указанные цели, и от медиков пошли 
жалобы.

Через два с половиной года этот 
размер был проиндексирован, и с  

1 января 2008г. выплаты состави-
ли 208 рублей. Понятно, что и эта 
скромная поправка не могла удо-
влетворить работников здравоох-
ранения, и жалобы от них продол-
жали поступать во многие органы 
исполнительной и законодательной 
власти.

7 февраля 2008г. было принято 
Определение Конституционного суда 
за №383-ОП, в котором указано, что 

закрепленное ранее правовое регу-
лирование не предполагает отмену 
права на льготы по оплате жилья и 
коммунальных услуг (отопления и 
освещения), приобретенного работа-
ющими и проживающими в сельской 
местности медицинскими работника-
ми организаций здравоохранения, на 
основании законодательства, которое 
действовало до 1 января 2005г.

Казалось бы, после вердикта Кон-
ституционного суда все вопросы это-
го социального конфликта должны 
быть сняты. Тем более что на встрече 
руководителей органов исполнитель-
ной и законодательной власти с проф-
союзным активом области 7 ноября 
2008г. губернатор заверил, что про-
блема будет решена в соответствии с 
законодательством. Это в очередной 
раз вселило в медработников надеж-
ду на положительное решение столь 
болезненного для них вопроса.

Вопреки этому, 11 ноября 2008г. 
областной думой был принят, а че-
рез два дня подписан губернатором 
Закон «О социальной поддержке 
отдельных категорий граждан в Во-
ронежской области». Согласно ему 
ежемесячные денежные выплаты в 
размере 208 рублей увеличивались 
до 244. Учитывая значительный 
рост цен на оказание жилищно-
коммунальных услуг, помноженный 
на отсутствие повышения зарплаты, 
сельские медики восприняли подоб-

ные новации как издевательство не 
только над собой, но и Определением 
Конституционного суда. 

Обком профсоюза работников 
здравоохранения в феврале с.г. на-
правил в прокуратуру области об-
ращение о необходимости принятии 
мер прокурорского реагирования 
на подобные действия власти. 16 
марта получен ответ о признании 
правомерности наших требований. 
Сообщается, что «администрацией 
области в план законотворческой 
деятельности на 2009г. включена раз-
работка проекта закона, направлен-
ного на приведение регионального 
законодательства в соответствие с 
положениями, обеспечивающими за-
щиту прав медицинских работников 
сельской местности». 

Хотелось бы верить, что, несмо-
тря на сложную экономическую 
ситуацию последнего времени, этот 
вопрос будет решен наконец без 
каких-либо бюрократических про-
волочек. Во-первых, у большинства 
медиков после нынешних расчетов 
с коммунальщиками практически 
не остается средств даже для само-
го скромного существования. Во-
вторых, как совершенно справедливо 
замечают авторы письма, решение 
Конституционного суда страны 
любое должностное лицо обязано 
выполнять неукоснительно и свое-
временно, без всяких обсуждений.

Судей много, а Конституция одна
Письмо в «Коммуну» и комментарий

Уважаемая редакция, 7 февраля с.г. в газете «Ком-
муна» была опубликована статья судьи Хохольского 
районного суда Сергея Жусева «Закон и понятия». Автор 
высказывает, в частности, своё мнение об острейшей для 
всех сельских медработников области проблеме – оплаты 
ими коммунальных услуг. Жусев пишет, что не знает, «ка-
ким же законом должен сегодня руководствоваться судья 
при рассмотрении иска коммунального предприятия о 
взыскании с медика оплаты за отопление его жилья».  
Конечно, Конституционный суд РФ 7 февраля 2008 
года встал, мол, на защиту медиков и четко указал, как 
надо действовать судьям, но ведь есть и другие законы, 
которые никто не отменял. Поэтому «бедные юристы» 
и не знают, как им быть. 

Что ж, придется напомнить им, что главным законом 
Российской Федерации является Конституция. Если 
главный суд страны своим Определением заявил, что 
сельские медики и после 1 января 2005 года сохранили 
право на льготы по оплате жилья и коммунальных услуг, 

то какие могут быть сомнения в том, как разрешать воз-
никающие конфликты? У кого из судей возникают такие 
сомнения, пусть вспомнит слова, которыми они начина-
ют каждое принимаемое решение: «Именем Российской 
Федерации…»

Горько говорить, но создается всё большее впечатле-
ние, что некоторые судьи, прежде чем принять то или 
иное решение, задевающее интересы исполнительной 
власти, спрашивают совета этой самой власти. А она, 
игнорируя закон, выносит решения, которые выгодны 
ей самой. В наше время от судей требуется немалая сила 
воли, чтобы противостоять такому давлению. Жизнь по-
казывает, что не у всех она имеется. Страдают при этом 
тысячи граждан, которые надеялись на ЗАКОННОЕ 
решение проблемы. 

М.В.Горелова, Т.И.Песоцкая, М.А.Морозова, Н.В.Демина и 
многие другие медицинские работники  

Грибановской ЦРБ.

Редакция попросила дать комментарий к этому письму председателя обкома профсоюза работников здра-
воохранения Татьяну СапРыкину. Вот её мнение:

Маше Окунёвой –
генеральская «Дружба»

Сотрудники известной не только 
в США военной академии Вест-
Пойнт приехали в Воронежский 
госуниверситет, чтобы встретиться 
с российскими коллегами по воен-
ному делу. Директор департамента 
иностранных языков Вест-Пойнта, 
полковник Рик Макпик привёз в 
адрес ректора Воронежского уни-
верситета Владимира Титова благо-
дарственное письмо от начальника 
академии США – за сотрудничество 
и с надеждой на его продолжение. 
А победителю конкурса имени 
генерала Леффке на лучшее эссе 
по теме улучшения отношений 
между Соединёнными Штатами и 
Российской Федерацией мирным 
путём мистер Макпик вручил на-
граду «Дружба». Кстати, Леффке 
родом из Колумбии. Он – гордость 
военной академии и единственный 
офицер в истории американской 
армии, который проходил обучение 
в посольствах РФ и КНР. В конкурсе 
выиграла студентка третьего курса 
факультета журналистики ВГУ 
Мария Окунёва, которая, к слову, 
была в числе первых воронежских 
студентов, посетивших Вест-Пойнт 
осенью прошлого года. Кроме ди-
плома американцы подарили Маше 
часы – видимо, в знак того, что время 
на отношения между странами вли-
ять не должно…

«Коммуна» уже писала о том, как 
трое студентов ВГУ, посещающих 
военную кафедру, – третьекурсники 
Алексей Кукло, Давид Шестаков 
и Маша Окунёва – ездили в Вест-
Пойнт знакомиться с военными 
обычаями США. Это был первый 
«поток» с нашей стороны. Амери-
канские кадеты уже пятый год по 
целому семестру изучают быт и нра-
вы россиян при Институте между-

народного образования ВГУ. Раз в 
неделю они занимаются на военной 
кафедре, где проходят военную 
лексику и историю, военное право. 
Живут ребята в съёмных квартирах, 

за которые, разумеется, не платят. 
Наши студенты на чужбине про-
живали вместе со всеми кадетами 
– в казармах. Таковы условия про-
граммы обмена.

– Я приехал сюда, чтобы изучать 
русский язык, и мне здесь нравится, 
– делится впечатлениями о поездке 
студент третьего курса Вест-Пойнта 
Питер Миллер, с которым я гово-
рила по-английски. – Интересно 
познакомиться с культурой такой 
огромной страны, как Россия, и 
самостоятельно увидеть, как живут 
здешние студенты.

Питер опаздывал на конферен-
цию, поэтому был немногословен. 
Что говорить, будущий офицер – 
дисциплина прежде всего. В этом 
году к нам пожаловало шестеро 
кадетов, из которых две девушки.

– Вообще, я очень рад тому, что 
между нашими странами существует 
такой обмен, – говорит профессор 
военной кафедры ВГУ, подполков-
ник Виктор Шамаев. – Одна из 
девушек-кадетов рассказала мне, 
что приехала сюда, дабы разрушить 
стереотип своего отца, выходца из 
Польши, который убеждал её в том, 
что русские – самый плохой народ 
в мире. Думаю, ей это удалось, по-
тому что прошлой осенью наших 
курсантов встречал лично её папа, 
который радушно пригласил их на 
свою виллу.

Интересно, что полгода назад, 
когда наши курсанты всё же поехали 
в США учиться их военному делу, 
другая сторона решила не пускать 
сюда своих курсантов. Причина, 
по словам директора Института 
международного образования ВГУ, 
профессора Владимира Родионова, 
– грузино-осетинский конфликт, 
отношения между США и Россией 
были не самыми лучшими. Сейчас 
всё позади. В середине мая эта 
группа американских курсантов 
отправится восвояси, а осенью во-
ронежская сторона с радостью при-
мет в стены ВГУ новую и отправит 
за океан свою.

Контакты | Обмен студентами американской военной академии Вест-Пойнт  
и военной кафедры ВГУ продолжается

Анастасия БЫРКА
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Лечение и больницам, и больным

С такой печальной статистики на-
чал свою пресс-конференцию заме-
ститель руководителя Управления 
Роспотребнадзора по Воронежской 
области Игорь Механтьев.

– Основная причина этого – не-
соответствие больниц санитарным 
нормам, – отметил Игорь Ивано-
вич. – Половина медучреждений 
области находится в приспосо-
бленных помещениях. Из них 
семьдесят процентов приходится 
на поликлиники. Дело в том, что 
здания были построены не по спе-
циальному проекту, и больницам в 
них не место. Но в нужный момент 
иного строения не нашлось. Как 
говорится, брали то, что есть.

Другая проблема, о которой 
упомянул Игорь Механтьев, – 
санитарно-техническое состояние 
клиник, половина которых (в основ-
ном районные) не имеет централи-
зованного водоснабжения, а около 
тридцати процентов работают на 
привозной воде. Хуже того, у ин-

фекционных «лечебниц» и инфек-
ционных отделений центральных 
районных больниц нет собственных 
очистных сооружений, поэтому они 
выбрасывают сточные воды прямо в 
городскую канализационную сеть. 
К слову, на сегодня только семь 
лечебно-профилактических учреж-
дений имеют установки по сжи-
ганию отходов: ОДКБ № 1 и № 2,  
областная станция переливания 
крови, областное патологоанатоми-
ческое бюро, противотуберкулёзный 
диспансер с филиалами, областная 
инфекционная больница и Бобров-
ская ЦРБ.

Лабораторные исследования воз-
душной среды в наших больницах 
показали, что состояние вентиляции 
в них оставляет желать лучшего. В 
том числе и там, где особенно необ-
ходимо обеспечить чистоту воздуха: 
в операционных блоках, перевязоч-
ных, реанимационных отделениях. 
Там отсутствуют фильтры с обезза-
раживающим эффектом.

– Судите сами, в роддоме № 2 из 
семи отобранных во время исследо-

ваний проб все семь были забрако-
ванными, – добавляет заместитель 
главы областного Роспотребнадзора. 
– А в Рамонской ЦРБ из тринад-
цати двенадцать не соответствуют 
нормам. Примерно так же обстоят 
дела в Бобровской, Лискинской и 
Эртильской ЦРБ.

Кошки скребут на душе, когда 
думаешь о многолетнем отсутствии 
ремонта в учреждениях здравоохра-
нения. Так, в тридцати шести боль-
ницах области необходимо провести 
капитальный ремонт. Это в первую 
очередь противотуберкулёзные и 
онкологические диспансеры; боль-
ницы под номерами: 2, 3, 4, 14; поли-
клиники № 1, № 10, № 11. Когда-то 
в них, может, и проводились работы 
по реконструкции, но капитального 
ремонта эти медучреждения «не 
видели» уже давно.

Мы не раз уже слышали о том, 
что захочешь лечь на обследова-
ние – можешь не попасть. Палаты 
переполнены: по пять – десять коек 
на каждую. При норме не более  
четырёх. Так обстоят дела во вто-

рой и третьей больницах и боль- 
ницах «Скорой медицинской помо-
щи»: № 1, № 8, № 10. По желанию 
могут положить в коридор. А как 
только кто-то из пациентов вы- 
лечится – настанет и очередь 
«коридорных» переместиться в 
палату.

Да, и не стоит забывать о белье – 
его желательно брать с собой. Осо-
бенно если вас госпитализируют в 
больницы за номерами: 2, 4, 5, 11, 
16, 20; онкологический и кожно-
венерологический диспансеры; 
Каширскую и Воробьёвскую ЦРБ. 
Причина – там бельё не проходит 
положенную обработку из-за того, 
что отсутствуют дезкамеры.

Так и живём – по принципу: 
чем меньше хороших больниц, тем 
больше больных. А Управление Рос-
потребнадзора и судебные органы 
продолжают наказывать виновных: 
за прошлый год на медучреждения 
области из-за различных нарушений 
наложено 262 штрафа и временно 
приостановлена деятельность не-
которых больниц.

Здоровье | В нашей области полторы тысячи лечебно-профилактических учреждений,  
из которых всего 18 процентов можно назвать эпидемиологически благополучными
Анастасия ТАРАСКИНА

Боеприпасы (два 47-ки-
лограммовых фугасных и два 
42-килограммовых осколочно-
фугасных артснаряда)  были 
обнаружены в одном из част-
ных огородов посёлка Малы-
шево. Взрывоопасные находки 
венгерского происхождения не-
плохо сохранились и, как оце-
нили специалисты областной 
службы спасения, находились 
в полной боеготовности. Этим 
артиллерийским арсеналом фа-
шисты подавляли укрепления 
и огневые точки противника 
среднего типа – доты, дзоты, 
блиндажи и прочее. 

- Стреляли ими с гаубиц на 
расстояние более десяти ки-
лометров, - пояснил  Василий 
Турищев, начальник отряда 
специальных и взрывотехни-
ческих работ – замначальника 
областной службы спасения. – 
Эти снаряды запросто пробьют 
три наката брёвен, и на них, как 
правило, ставился взрыватель 
замедленного действия. 

К слову, территория Совет-
ского района, где нашлись эти 
артснаряды, сплошь напичкана 
подобными взрывоопасными 
находками времен Великой 
Отечественной войны. И это 
не случайно: в 1942-1943 годах 
здесь шли самые ожесточенные 
бои на Воронежском фронте. 
И особенно в урочище Долгое, 
где позиции противника чуть 
ли не ежедневно переходили 
из рук в руки. 

- Очень плохо, что власти 
этого района до сих пор не 
обеспокоены проведением 
сплошного разминирования в 
этих боевых местах,  – добавил 
к сказанному Турищев. – По 
осени и весне тут постоянно 
что-нибудь да обнаруживается. 
А когда в прошлом году  в жару 
в урочище горела лесная под-
стилка, то жители окрестных 
дач и жилых домов слышали 
разрывы мин, гранат и снаря-
дов. Разрывалось то, что было 
вымыто дождём или талыми 
водами, а сколько такого арсе-
нала ещё находится в земле?! 

Кстати, с начала года спе-
циалистами ПСС области уже  
обнаружено и уничтожено бо-
лее 70 боеприпасов различного 
калибра. И большая их часть 
найдена в черте города.  

А эти четыре артснаряда 
обезврежены на военном по-
лигоне в Погоново – для чего 
потребовалось заложить почти 
три килограмма тротила.

Снаряды...
с грядки
С места события |  
В пригороде Воронежа 
уничтожены четыре 
крупнокалиберных 
артиллерийских 
снаряда времён войны
Сергей КРОЙЧИК

фото автора

Вячеслав Великий, начальник 
взрывотехнической смены ПСС.
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- какими нормативными 
документами обусловлена не-
обходимость заключения до-
говоров между жителями част-
ного сектора и ООО «ЛОС» на 
очистку сточных вод?

- Согласно Правилам предо-
ставления коммунальных услуг 
гражданам, утвержденным по-
становлением Правительства, 
№ 307 от 26 мая 2006г., ООО 
«ЛОС» является ресурсоснаб-
жающей организацией, осу-
ществляющей приём и очистку 
сточных вод от жилищного 
фонда, расположенного в Лево-
бережном, Железнодорожном 
и части Ленинского районов 
города Воронежа. Данные Пра-
вила регулируют отношения, 
касающиеся предоставления 
коммунальных услуг граж-
данам, которые проживают 
в многоквартирных домах и 
частном жилищном фонде.

При отсутствии у собствен-
ников в многоквартирном доме 
или собственников частных 
домов договора, заключенного 
с исполнителем (ТСЖ и иная 
управляющая компания), они 
заключают договор на очистку 
сточных вод непосредственно с 
ресурсоснабжающей организа-
цией, т.е. ООО «ЛОС».

Тариф для ООО «ЛОС» 
утвержден в соответствии с 
Федеральным законом РФ от 
30.12.2004г. № 210-ФЗ «Об 
основах регулирования тари-
фов организаций коммуналь-
ного комплекса», постановле-
нием главы городского округа 
город Воронеж № 1571 от 
28.11.2008г.

- почему жители левобе-
режной части города Воро-
нежа оплачивают услуги по 
водоотведению двум органи-
зациям («Водоканалу» и ООО 
«ЛОС»), а жители правого 
берега – одной?

- Чтобы ответить на этот во-
прос, необходимо разобраться, 
почему услуги оказывают две 
организации и что же такое 
водоотведение? Водоотведение 
– это технологический про-
цесс, обеспечивающий приём 
сточных вод абонентов с по-
следующей передачей их на 
очистные сооружения. В силу 
специфики сложившихся отно-
шений услуга «водоотведение» 
по Левобережному, Железно-
дорожному и части Ленинского 
районов города Воронежа для 
населения складывается из 
двух составляющих:

1. Водоотведение (транс-
портировка сточных вод), осу-
ществляемое МУП «Водоканал 
Воронежа» - по тарифу МУП 
«Водоканал Воронежа» - 7,19 
руб./куб.м с НДС на основании 
постановления главы город-
ского округа город Воронеж от 
27.11.2008г. № 1561;

2. Водоотведение (очистка 
сточных вод), осуществляе-

мое ООО «ЛОС» - по тарифу 
ООО «ЛОС» - 6,01 руб./куб.м 
с НДС на основании постанов-
ления главы городского округа 
город Воронеж от 28.11.2008г. 
№ 1571.

Таким образом, по Левобе-
режному, Железнодорожному 
и части Ленинского районов 
города Воронежа МУП «Во-
доканал Воронежа» транспор-
тирует сточные воды, а ООО 
«ЛОС» производит очистку 
стоков. Что касается правого 
берега, то там МУП «Водока-
нал Воронежа» осуществляет 
и транспортировку, и очистку 
сточных вод.

- До нового года все жите-
ли платили одинаково. а как 
сейчас?

- Да, в прошлом году оплата 
населением коммунальных 
услуг осуществлялась по та-
рифам для граждан, утверж-
дённым постановлением гла-
вы городского округа город 
Воронеж. Данный тариф был 
меньше экономически обосно-
ванного тарифа, утверждён-
ного для ресурсоснабжающих 
организаций. В результате 
разницы в тарифах возникала 
так называемая «межтарифка», 
которая оплачивалась из город-
ского бюджета.

С 01.01.2009 года тариф для 
граждан отменён, и граждане 
оплачивают коммунальные 
услуги по тарифам, утверждён-
ным для ресурсоснабжающих 
организаций.

- Оплата за водоотведение 
для граждан значительно вы-
росла. а есть ли пути умень-
шения этих платежей?

- Оплата за водоотведение 
для граждан возросла, посколь-
ку принято решение об отмене 
тарифа для граждан и о полной 
оплате услуг населением. Граж-
дане платят поставщику, с кото-
рым у них заключен договор, по 
экономически обоснованному 
тарифу поставщика. (Для ООО 
«ЛОС» в 2009 году тариф равен 
6,01 руб. за 1 куб. м), тем самым 
администрация города Во-
ронежа перешла на федераль-
ный стандарт уровня платежей 
граждан в размере 100% эконо-
мически обоснованных тарифов 
и исполнила требование поста-
новления Правительства РФ от 
29.08.2005г. №541.

Что касается возможности 
уменьшения размера платы, 
то выход один – это установка 
прибора учёта, которая позво-
лит определить точный объём 
полученной воды и сброшенных 
сточных вод. Особо хочется от-
метить право граждан на оформ-
ление и получение субсидий по 
оплате коммунальных услуг, в 
том числе по очистке сточных 
вод. Для этого в каждом районе 
г.Воронежа открыты пункты 
приёма граждан по расчёту и 
начислению субсидий.

«ЛОС» очистит
вашу воду
Многих жителей Воронежа волнуют проблемы очистки 
сточных вод жилого фонда, и в частности оплата за эту 
коммунальную услугу. На эту тему поступают письма в 
«Коммуну». Сегодня на некоторые вопросы отвечает 
генеральный директор ООО «Левобережные очистные 
сооружения» Игорь ЖИТАРюК.

В довершение диалога «Вопрос – ответ» хочется добавить 
следующее. Понимая  социальную значимость Левобережных 
очистных сооружений в масштабе города Воронежа, важно за-
ключать договоры с ООО «ЛОС» на очистку сточных вод. А 
граждан следует призвать своевременно оплачивать услуги и 
напомнить: у граждан есть возможность снизить размеры своих 
коммунальных платежей.

На приёме у нотариуса
Ведущая рубрики нотариус Нина БОГАТых, 
президент нотариальной палаты Воронежской области 
( г. Воронеж, ул. Переверткина, 60, тел. 56-62-94).

Сохранить в тайне
Какие меры могут быть приняты в случае нарушения тай-

ны завещания? Как обеспечивается тайна завещания?
Нотариус либо другое удостоверяющее завещание лицо, а так-

же переводчик, исполнитель завещания, свидетели, гражданин, 
подписывающий завещание вместо завещателя, не вправе до от-
крытия наследства разглашать сведения, касающиеся содержания 
завещания, его совершения, изменения или отмены.

В случае нарушения тайны завещания завещатель вправе 
потребовать компенсацию морального вреда, а также воспользо-
ваться другими способами защиты гражданских прав, предусмо-
тренных законом.

Запасной наследник
Может ли завещатель указать в завещании запасного 

наследника?
Может завещатель указать в завещании кроме основного и дру-

гого наследника на случай, если первый назначенный наследник 
умрёт до открытия наследства или не примет его. Такое указание 
наследодателя называется  подназначением наследника.

Как составить завещание
Допускается ли составление завещания в простой пись-

менной форме?
Составление завещания в простой письменной форме допуска-

ется только в виде исключения. Гражданин, который находится 
в положении, явно угрожающем его жизни, в чрезвычайных 
обстоятельствах может изложить последнюю волю в отношении 
своего имущества в простой письменной форме. Изложение граж-
данина последней воли в простой письменной форме признается 
его завещанием, если гражданин в присутствии двух свидетелей 
собственноручно написал и подписал этот документ. Завещание, 
составленное при  таких обстоятельствах, утрачивает силу, если 
завещатель в течение месяца после их прекращения не составит 
его в установленном законом порядке.
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семена ячменя 
ярового, сорт – СДС Долли, РС2. 

Сертификаты имеются. Реклама.

Тел.: 59-81-37, 51-20-51.

Продам

наименование с/х культур Сорт репродукция
Ячмень «Приазовский-9» элита
Ячмень  «Приазовский-9» 1-я репродукция
Ячмень «Ясный» элита

Овес «Скакун» элита
Гречиха «Дикуль» элита 

ПрОсО «Колоритное» РС-1
ПрОсО «Колоритное» элитао
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Медицинские показания 
для взрослых:
* заболевания нервной периферической 

системы;
* заболевания костно-мышечной системы;
* заболевания органов пищеварения;
* гинекологические заболевания воспали-

тельного характера;
* долечивание больных, перенесших опера-

цию на органах брюшной полости;
* профзаболевания;
* долечивания больных, перенесших острое 

нарушение мозгового кровообращения.

лечебная база:
* торфяная лечебная грязь;
* Липецкая минеральная вода;
* лечебный бассейн с минеральной водой;
* ванны: минеральные, жемчужные, угле-

кислые, йодобромные;
* комплекс лечебных душей;

* установка для промывания кишечника;
* ванна подводного вытяжения позвоноч-

ника;
* физиотерапевтическое отделение, в том 

числе электростимуляция, галокамера;
* суховоздушные углекислые ванны;
* залы лечебной физкультуры, тренажер-

ный зал;
* специалисты - консультанты: кардиолог, 

ЛОР, проктолог, уролог, хирург, окулист, 
кардиолог;

* платные кабинеты: зубопротезирование, 
иглорефлексотерапия, урологический;

* сауна, косметический кабинет, «Горный 
воздух», кушетка «Нуга-Бест».

Цена пребывания – от 1360 рублей в сут-
ки:

8-этажный корпус (двухместная палата)
8-этажный корпус (одноместная палата)
5-этажный корпус (двухместная палата) 

санаторий «Липецк»
398004, г. липецк, ул. салтыкова-Щедрина, 1. Тел. (4742) 77-95-91, факс (4742) 74-45-35.

старейшая здравница россии

Цена действительна на день публикации. Лицензия № 48001-000162 ФС по надзору в сфере здравоохранения и социального развития от 31.05.2007г. Реклама.

Продаю 
бензовоз 
2003 г.в. объемом 20 м куб.

Тел. 8-910-732-28-65.

сообщения, реклама, объявления

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 390088. Ул.Комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

в редакции 
газеты

ПО расценКам «КОммУны»

«ЛиПецКаЯ ГазеТа»
«ОрЛОвсКаЯ Правда» 

«ТамбОвсКаЯ жизнь» 
«вОЛьнаЯ КУбань»

Краснодарский край

390088390088
вы можете сделать заявку на  
размещение реКламы в газетах:

«ФаКТ» г. брянск

Реклама
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извеЩение О ПрОведении ОТКрыТОГО аУКциОна
1. наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на поставку реактивов и изделий медицинского назначения в рамках реализации областных целевых программ: «Дети Воронежской области на 

2007-2010 годы», «Комплексные меры противодействия злоупотреблению наркотиками и их незаконному обороту на 2007-2010 годы», «Предупреждение и борьба с заболеваниями социального характера на 2007-2011 годы».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70. Почтовый адрес: 394730, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru. Номер контактного телефона (4732) 55-45-20. Контактное лицо: Зяблова Тамара Сергеевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9. Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 9. Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru. Номер контактного телефона (4732) 38-95-30. Контактное лицо: Ламанова Ольга Валерьевна.
3. Государственный заказчик: департамент здравоохранения и социального развития Воронежской области.
Место нахождения: 94006, г. Воронеж, ул.Ворошилова,14. Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Загородная,68. Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru. Номера контактных телефонов: (4732) 76-10-90, 47-19-88.
Контактные лица: Завьялова Мария Николаевна, Голубничая Татьяна Викторовна.
4. Предмет государственных контрактов. наименование и количество поставляемого товара. место поставки товаров. начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):

№  
лота

Предмет
государственного  

контракта
наименование товара* ед.  

изм. Кол-во
место

поставки
товаров

начальная  
(максимальная)  
цена контракта  

(цена лота), руб.

1

Поставка реактивов  
в рамках реализации областной 

целевой программы  
«Предупреждение и борьба  

с заболеваниями социального характе-
ра на 2007-2011 годы» подпрограммы  

«Инфекции, передаваемые 
 половым путем»

Среда для индикации аргининзависимых микоплазм жидкая 200мл фл 12

ГУЗ «Воронежский  
областной клинический  

кожно-венерологический 
диспансер»  
по адресу:  

394038, г.Воронеж, 
ул.Конструкторов, 33 

217 207,18

Среда для индикации глюкозоферментирующих микоплазм жидкая 200мл фл 12
Среда для индикации Ureaplasma urealyticum жидкая 200мл фл 14
Печеночный перевар , 400 мл фл 10
Cыворотка крупного рогатого скота жидкая 100 мл фл 4
Диски с новобиоцином 5мкг 50 шт фл 6
Желточная среда жидкая 200мл фл 30
Набор для выявления антигена хламидий в реакции иммунофлюоресценции в клиническом и экспериментальном материале. набор 36
Набор для выявления антигенов Ureaplasma urealyticum в реакции иммунофлюоресценции. набор 28
Набор для выявления антигенов Mycoplasma hominis в реакции иммунофлюоресценции. набор 28
Набор для выявления антигенов вируса простого герпеса 1-го и 2-го типов в реакции непрямой иммунофлюоресценции. набор 3
Антиген кардиолипиновый для РСК набор 2
Антиген трепонемный ультраозвученный для РСК набор 6
Сыворотка гемолитическая 1:3000 набор 1
ИФА-Уреаплазмоз IgG набор 9
ИФА-Микоплазмоз G  набор 9
ДС-ИФА-АНТИЛЮИС M набор 8
ДС-ИФА-антихламидии TR-А наб. набор 1
Иммуноферментная тест-система для выявления антител класса М к цитомегаловирусу человека в сыворотке и плазме крови человека набор 6
ИФА трихомонады набор 2

2

Поставка реактивов в рамках 
реализации областной целевой 
программы «Комплексные меры 

противодействия злоупотреблению 
наркотиками и их незаконному обороту 

на 2007-2010 годы»

Набор реактивов для ТD-анализатора на марихуану с калибратором и контролем набор 8 ГУЗ «Воронежский  
областной наркологический 

диспансер» по адресу: 394029, 
г.Воронеж, 

 ул.Героев Стратосферы, 2 

447 813,00
Набор реактивов для ТD-анализатора на опиаты с калибратором и контролем набор 4
Набор реактивов для ТDх-анализатора на амфетамины набор 2

Набор реактивов для ТDх-анализатора на барбитураты набор 1

3

Поставка реактивов в рамках 
реализации областной целевой 
программы «Комплексные меры 

противодействия злоупотреблению 
наркотиками и их незаконному обороту 

на 2007-2010 годы»

Полоска индикаторная для качественного и полуколичественного определения алкоголя в слюне штука 2500 ГУЗ «Воронежский  
областной наркологический 

диспансер» по адресу: 394029, 
г.Воронеж,  

ул.Героев Стратосферы, 2 

197 092,34
Набор полосок для одновременного выявления Морфина, Марихуаны, Амфетамина, Метамфетамина и Кокаина в моче набор 500
Полоска для иммунохроматографического выявления Барбитуратов в моче штука 273

Полоска для иммунохроматографического выявления Бензодиазепина в моче штука 274
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Поставка реактивов в рамках 
реализации областной целевой 
программы «Предупреждение  

и борьба с заболеваниями  
социального характера  

на 2007-2011 годы»  
подпрограммы «Сахарный диабет»

Тест-полоски для глюкометра «Ultra» №50 упаковка 1510

г.Воронеж и  Воронежская 
область, согласно разнарядке 
заказчика, представленной в 
документации об аукционе 

2 324 402,27

Тест-полоски  для глюкометра «Акку – чек» актив №50 упаковка 329
Тест полоски для глюкометра «Сателлит» №50 упаковка 283
Полоски индикаторные для полуколичественного определения глюкозы в крови «Диаглюк» №50 упаковка 3094

Полоски индикаторные для качественного и полуколичественного определения показаний в моче глюкозы и кетоновых тел «Кетоглюк-1» №50 упаковка 657
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Поставка реактивов в рамках 
реализации областной целевой 
программы «Предупреждение  

и борьба с заболеваниями  
социального характера  

на 2007-2011 годы»  
подпрограммы «Сахарный диабет»

Набор реагентов для определения гликированного гемоглобина на автоматическом анализаторе Д10 , 400 определений набор 1 ГУЗ «Воронежская областная 
клиническая больница №1»  

по адресу: 394066, г. Воронеж,  
Московский пр-т, 151 294 840,00

Пробирки Эппендорфа 1,5мл микроцентрифужные с делениями для определения гликированного гемоглобина  
на автоматическом анализаторе Д10 , уп./1000 штук упаковка 1

Набор для определения гликированного гемоглобина “Гликогемотест” (100 определений)  
для измерителя процентного содержания ГГТ-01-гликогемотест набор 16

МУЗ «Городская больница 
№11» по адресу: 394079, 

п.Сомово, ул. Грузинская, 38
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Поставка изделий медицинского 
назначения в рамках реализации 
областной целевой программы 

«Предупреждение и борьба  
с заболеваниями социального 
характера на 2007-2011 годы» 

подпрограммы «Сахарный диабет»

Иглы к шприц-ручкам №100 упаковка 32
г.Воронеж  

и Воронежская область, 
согласно разнарядке заказчика, 

представленной  
в документации об аукционе 

920 519,70
Шприцы инсулиновые 100МЕ/мл штука 411765
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Поставка реактивов для учреждений 
здравоохранения Воронежской  

области для реализации областной 
целевой программы «Предупреждение 
и борьба с заболеваниями социального 

характера на 2007-2011 годы» 
подпрограммы «Анти-ВИЧ/СПИД»

реактивы и расходные материалы для проточного цитофлюориметра EPICS XL-MCL 4
«ГУЗ Воронежский  
областной центр по 

профилактике и борьбе  
со СПИД и инфекционными 

заболеваниями»  
по адресу:  

394077, г. Воронеж, 
Московский пр., 109

3 265 782,50

Реагент, содержащий калибрационные частицы, 20 мл  флакон 24
Набор реагентов для автоматизированного лизиса эритроцитов и фиксации лейкоцитов набор 40
Набор реагентов для лизиса эритроцитов и фиксации лейкоцитов ручным методом набор 10
Четырехцветные моноклональные антитела к CD45/CD4/CD8/CD3 во флаконе на 0,5 мл флакон 32
Двухцветные моноклональные антитела к CD3/CD19 во флаконе на 1,0 мл флакон 30
Проточная жидкость для проточного цитофлюориметра EPICS XL-MCL 4, 20л канистра 7
Контрольный материал для проточного цитофлюориметра EPICS XL-MCL 4 , набор 60 тестов набор 6
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Поставка реактивов в рамках 
реализации областной целевой 
программы «Предупреждение и 

борьба с заболеваниями социального 
характера на 2007-2011 годы» 

подпрограммы «Анти-ВИЧ/СПИД»

реактивы для диагностики методом ифа

ГУЗ «Воронежский  
областной центр  

по профилактике и борьбе 
со СПИД и инфекционными 

заболеваниями»  
по адресу:  

394077, г.Воронеж,  
Московский пр., 109

579 055,20

Тест-система для подтверждения результатов исследований по выявлению антител к  ВИЧ-1 в сыворотке (плазме) крови человека,  
3х6 определений набор 5

Контрольный материал для оценки результатов иммунологического анализа набор 12фл.х5мл набор 1
Иммуноферментная тест-система для определения концентрации свободного тироксина (Т4 своб.), 8х12 анализов набор 3
Иммуноферментная тест-система для определения концентрации свободного трийодтиронина (Т3 своб.), 8х12 анализов набор 3
Иммуноферментная тест-система для определения концентрации тиреотропного гормона  (ТТГ), 8х12 анализов набор 1
Иммуноферментная тест-система для определения антител к тиреоидной пероксидазе  - ТироидИФА-атТПО, 8х12 анализов набор 3
Иммуноферментная тест-система для количественного определения α-интерферона, 8х12 анализов набор 10
Иммуноферментная тест-система для количественного определения γ-интерферона, 8х12 анализов набор 10
Иммуноферментная тест-система  для количественного определения фактора некроза опухоли-α (α-ФНО) набор 10
Иммуноферментная тест-система для количественного определения интерлейкина-4, 8х12 анализов набор 10
Иммуноферментная тест-система для определения концентрации общего иммуноглобулина класса G в сыворотке крови, 8х12 анализов набор 35
Иммуноферментная тест-система для определения концентрации общего иммуноглобулина класса М в сыворотке крови, 8х12 анализов набор 35
Иммуноферментная тест-система для определения концентрации общего иммуноглобулина класса А в сыворотке крови, 8х12 анализов набор 35
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Поставка реактивов в рамках 
реализации областной целевой 
программы «Предупреждение и 

борьба с заболеваниями социального 
характера на 2007-2011 годы» 

подпрограммы «Анти-ВИЧ/СПИД»

реактивы для проведения биохимических исследований

ГУЗ «Воронежский  
областной центр по 

профилактике и борьбе  
со СПИД и инфекционными 

заболеваниями»  
по адресу:  

394077, г.Воронеж,  
Московский пр., 109

486 666,08

“Билирубин-12”  набор 34
 “Холестерин ФС “ДДС”   набор 60
“Креатинкиназа ФС “ДДС” набор 42
“Лактатдегидрогеназа ФС “ДДС”  набор 12
“Щелочная фосфатаза  ФС “ДДС” набор 12
“Мочевина  “ДДС”  набор 12
“Креатинин кинетический “ДДС”  набор 10
“Глюкоза ФС “ДДС”  набор 60
“Общий белок “ДДС” набор 60
“α-амилаза ФС “ДДС”  набор 48
“Аланинаминотрансфераза ФС “ДДС” набор 12
“Аспартатаминотрансфераза  ФС “ДДС” набор 12
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Поставка реактивов и расходных 
материалов в рамках реализации 
областной целевой программы 
«Предупреждение и борьба с 

заболеваниями социального характера 
на 2007-2011 годы» подпрограммы 

«Анти-ВИЧ/СПИД»

реактивы и расходные материалы для диагностики методом ПЦр

ГУЗ «Воронежский  
областной центр  

по профилактике и борьбе  
со СПИД и инфекционными 

заболеваниями»  
по адресу:  

394077, г.Воронеж,  
Московский пр., 109

794 695,60

Набор калибраторов  “Abbott RealTime HCV Calibrator Kit” набор 1
Набор контролей “Abbott RealTime HCV Control Kit” набор 1
Набор реагентов для амплификации “Abbott RealTime HCV Amplification Reagent Kit” набор 1
Набор реагентов для выделения РНК “Abbott mSample Preparation System RNA” набор 3
Реакционные планшеты для ПЦР упаковка 1
ПЦР-тест-система  для выявления провирусной ДНК ВИЧ, 96 тестов  набор 2
ПЦР-тест-система  для выявления ДНК вируса гепатита В, 48 тестов набор 2
ПЦР-тест-система  для количественного определения ДНК вируса гепатита В, 48 тестов набор 2
ПЦР-тест-система  для выявления РНК вируса гепатита С, 48 тестов набор 32
ПЦР-тест-система  для проведения генотипирования вируса гепатита С (генотипы 1а, 1b, 2а, 3а), 50 тестов набор 18
ПЦР-тест-система для выявления ДНК цитомегаловируса, 100 тестов набор 4
ПЦР-тест-система для выявления ДНК Toxoplasma gondii,110 тестов набор 2
ПЦР-тест-система для выявления ДНК вируса папилломавирусной инфекции высокого канцерогенного риска  
(16,18,31, 33, 35, 39, 45, 52, 53, 56, 58, 59, 66, 70 типы),100 тестов  набор 2

Комплект реагентов для обратной транскрипции РНК вирусов, 100 тестов набор 9
Наконечники универсальные для дозаторов с фильтром V=0,5-10мкл упаковка 6
Наконечники универсальные для дозаторов с фильтром V =100мкл упаковка 5
Тонкостенные пробирки для ПЦР , V=0,2 мл упаковка 6
Микроцентрифужные пробирки для ПЦР, V=1,5 мл штука 10000
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Поставка изделий медицинского 
назначения в рамках реализации 
областной целевой программы 
«Предупреждение и борьба с 

заболеваниями социального характера 
на 2007-2011 годы» подпрограммы 

«Анти-ВИЧ/СПИД»

Микродозатор автоматический одноканальный с переменным объемом дозирования V=5-50 мкл штука 5 ГУЗ «Воронежский  
областной центр по 

профилактике и борьбе  
со СПИД и инфекционными 
заболеваниями» по адресу: 

394077, г.Воронеж,  
Московский пр., 109

177 034,20

Микродозатор автоматический одноканальный с переменным объемом дозирования V=20-200 мкл штука 5
Микродозатор автоматический одноканальный с переменным объемом дозирования V=100-1000 мкл штука 5
Микродозатор автоматический восьмиканальный с переменным объемом дозирования V=40-350 мкл штука 4

Микродозатор автоматический восьмиканальный с переменным объемом дозирования V=5-50 мкл штука 4
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Поставка изделий медицинского 
назначения в рамках реализации 
областной целевой программы 
«Предупреждение и борьба с 

заболеваниями социального характера 
на 2007-2011 годы» подпрограммы 

«Анти-ВИЧ/СПИД»

Системы для вакуумного забора венозной крови в составе:

ГУЗ «Воронежский  
областной центр  

по профилактике и борьбе  
со СПИД и инфекционными 

заболеваниями»  
по адресу:  

394077, г.Воронеж,  
Московский пр., 109

458 000,00

пластиковая пробирка для исследования сыворотки  4,0 мл  штука 9000
пластиковая пробирка для исследования сыворотки  6,0 мл штука 4000
пластиковая пробирка для исследования плазмы  2,0 мл штука 3000
пластиковая пробирка для гематологических исследований  2,15 мл штука 4000
пластиковая пробирка для гематологических исследований   4,0 мл штука 5000
Держатель для игл одноразовый штука 9000
Игла для забора крови с прозрачной камерой диаметр не > 0,8 мм, длина иглы не < 32 мм штука 9000
Контейнер для утилизации игл на 3 л контейнер 579
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Поставка изделий медицинского 
назначения в рамках реализации 
областной целевой программы 
«Предупреждение и борьба с 

заболеваниями социального характера 
на 2007-2011 годы» подпрограммы 

«Анти-ВИЧ/СПИД»

Пробирка для получения сыворотки,V=4,5 мл штука 104000

ГУЗ «Воронежский  
областной центр по 

профилактике и борьбе 
 со СПИД и инфекционными 
заболеваниями» по адресу: 

394077, г.Воронеж,  
Московский пр., 109

457 600,00
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Поставка реактивов в рамках 
реализации областной целевой 
программы «Дети Воронежской 

области на 2007-2010 годы» 
подпрограммы «Здоровый ребенок»

Альфа-фетопротеин (АФП-ЛИФА) набор 96 опред. набор 75 ГУЗ “Воронежский областной 
клинический консультативно-

диагностический центр»  
по адресу: 394018, г.Воронеж, 

пл. им. Ленина,5а

325 500,00
Хориогонин человеческий свободная бетта единица ЛИФА, набор 96 опред. набор 30

* В случае, если наименования товара содержат указания на товарные знаки, такие наименования следует читать со словами «или эквивалент», за исключением случаев несовместимости товаров, на которых применяются другие товарные знаки и необхо-
димости обеспечения взаимодействия таких товаров с товарами, используемыми заказчиком.

5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе.
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте на-

стоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения 
такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе.
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 10 часов 00 минут 30 апреля 2009г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. место, дата и время проведения аукциона.
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 14 мая 2009г. в 14 часов 30 минут по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

реестровый номер торгов 055

наименование  суда    наименование должности Количество вакансий

Советский  районный  суд судья 1

выдача необходимых бланков, приём заявлений  для участия в конкурсе  и документов, 
указанных в п. 6 ст. 5  Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации», производятся  ежедневно  
в рабочие дни с 14  до 18  часов  в здании Воронежского областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджони-
кидзе, 41, ком. 25 ).

Телефоны для справок: (4732)  22-64-90,  71-99-80.
Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – www.vkks.ru, раздел 

«Воронежская область».
завершится прием документов   15  мая  2009 года в 16 часов.
рассмотрение поступивших заявлений  состоится  24  июня  2009 года с 14.00 в здании 

воронежского областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28 ).

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Квалификационная коллегия судей воронежской области объявляет  

об открытии вакансии  судьи  и  проведении конкурса  на  её  замещение  
(в связи с истечением срока полномочий действующего судьи):

В апреле отмечают свои юбилеи члены Союза журналистов России 
сальникова надежда Васильевна, 

яцких Вячеслав дмитриевич, 
Поспеловский Юрий михайлович, 
абросимский Эмиль алексеевич, 
давыденко Тамара Тимофеевна.

Правление Воронежского регионального отделения Союза  
журналистов России сердечно поздравляет их и желает крепкого здоровья,  

творческого долголетия, счастья, добра и благополучия.

СТК: оТменяеТСя возможноСТь 
ПоПолнения КарТ!

воронежский филиала оао «центрТелеком» извещает 
абонентов о том, что с настоящего времени отменяется 
услуга пополнения счета сервисных телефонных карт. при 
этом другие сервисные возможности сТк сохраняются.

Вниманию пользователей СТК! С настоящего времени 
отменяется услуга пополнения счета сервисных телефон-
ных карт (СТК). Возможность пользоваться услугами по 
пополненным картам СТК с истекшим сроком действия 
сохраняется до 01 июня 2009 года. 

Сервисные телефонные карты являются универсальным 
средством предоставления предоплаченных услуг связи. С 
помощью пин-кода СТК можно, не заключая договора, по-
лучить доступ в Интернет, произвести местные и внутризо-
новые телефонные или таксофонные переговоры, оплатить 
некоторые услуги связи ОАО «ЦентрТелеком» и т.д. 

В настоящий момент в продаже имеются СТК различных 
номиналов. Их можно приобрести в отделениях связи, а 
также в других точках реализации.  

Справки по всем услугам Воронежского филиала ОАО 
«ЦентрТелеком» по телефону в Воронеже 0-69.

Служба по связям с общественностью
Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком».

реализует высококачественные 

семена подсолнечника
гибрид Юпитер, 
всхожесть 89% под урожай. 
Обращаться по адресу: г.Воронеж, 
ул. 45-й Стрелковой дивизии, 232, 
тел. 20-45-89.

ООО «АВА-Инвест» 

Сертифицировано.

РЕКЛАМА.

союз садоводов снТ 
просит собственника 

(собственников) вл-10-6 
кв п/с «воронежская» 
предъявить свои права 

на вл-10-6 кв п/с 
«воронежская».

права собственника 
(собственников) 

предъявить 
в течение месяца со дня 

выхода объявления.

СдаЮТСя в аренду 
на конкурсной основе

офисные
помещения 

площадью 16,6 м2 и 40,9 м2  
по адресу: г.Воронеж, 
ул.Смоленская, д.33,  

Воронежский межрегиональный 
институт переподготовки кадров 
пищевой и перерабатывающей 

промышленности. 
По всем интересующим 

вопросам аренды обращаться 
по телефонам: 

55-74-04, 55-53-62.
Наш сайт: 

www.vmipk.vsi.ru


